
ПРОЛЕТА РИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 

ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

ГОД ИЗДАНИЯ 45-й | №  178 (11459) Суббота, 29 июля 1961 года. Цена 2 коп.

НЕ М Е Д Л И Т Ь  
С Ж А Т В О Й !

Жатва началась! Механизаторы 
Шегарского района три дня тому 
назад вывели жаткн на поля и 
сейчас ведут массовую косовнцу 
ржн и ячменя. На 29 июля в рай
оне были скошены первые сотни 
гектаров хлебов. Многие механиза
торы с первого дня . обеспечивают 
хорошую выработку. Например, 
тракторист гынгазовской фермы 
совхоза «Россия» тов. Луков, ма
шинист безлафетной жатки баба- 
рыкняской фермы этого же совхо
за тов. Лещенко ежедневно выка
шивают по 10 гектаров. Тов. Ле
щенко за два дня скосил 24 гекта
ра густой высокостебельной ржи. 

'Машинист безлафетной жатки 
анастасьевской фермы этого же 
совхоза тов. Першин 26 июля, в 
первый день работы, скосил 10 
гектаров ржн. 27 июля вывела 
свою жатку на поле Мария Тараза- 
нова, комбайнер колхоза «Красное 
знамя» этого же района.

Начали косовицу ржн механиза
торы ряда колхозов Кожевников- 
ского района. В сельхозартели 
«Заветы Ленина» машинист жатки 
тов. Шейнин уложил первые вал
ки. 28 июля в этом колхозе выве
ли на поля свои жатки тт. Ники
форов, Мурзнк, Васильев. Начали 
жатву механизаторы первой 
второй бригад колхоза имени XXI 
съезда КПСС.

В ряде колхозов Пышкнно-Тро- 
нцкого, Аснновского, Зырянского 
районов идет теребление льна. В 
колхозе имени Ленина Пышкино- 
Троицкого района вытереблено 36 
гектаров льна.

Одной из особенностей нынеш
него года является дружное созре
вание хлебов. Это заставляет хле- 
боровов торопиться, беречь время^ 
широко применять раздельный 
способ уборки. Шегарские механи 
заторы решили 90 процентов хле
бов убрать раздельно, за 6—7 ра
бочих дней скосить рожь, а пря
мым комбайнированием убрать 
только те участки, где раздельную 
уборку вести невозможно.

Время раздельной уборки подо
шло. В южных районах области 
рожь находится в стадии восковой 
спелости. Ее надо косить немед
ленно, иначе она поляжет, а это 
очень затруднит ее дальнейшую 
уборку. Но, как показывают фак
ты, многие руководители колхозов 
и совхозов южных районов упуска
ют лучшие сроки косовицы хлебов. 
Во многих колхозах Пышкино- 
Тронцкого, Зырянского районов 
надо немедленно выводить жатки 
на поля, а они все еще находятся 
на усадьбах хозяйств. Непонятно 
почему медлят с началом жатвы 
руководители колхозов имени Ста
лина, «К новым победам», имени 
Дзержинского Кожевниковского 
района.

Косовицу ржи и ячменя на полях 
этих колхозов можно было начать 
два—три дня тому назад, а сейчас 
уже вести полным ходом. Но пока 
в этих хозяйствах на косовице 
хлебов не занята ни одна жатка.

Руководители ряда колхозов 
Аснновского района считают, что 
начинать жатву еще рано, хлеба 
будто бы еще зеленые. Но дело не 
в «зеленом хлебе», а в том. что во 
многих хозяйствах этого района 
жатки не готовы к работе. Как ни 
странно, здесь еще не перевелись 
противники раздельной уборки, 
которые до сих пор под всячески
ми предлогами оттягивают начало 
жатвы, выжидают полного созре
вания хлебов, чтобы потом начать 
уборку прямым комбайнированием.

Нельзя дальше медлить с нача
лом раздельной уборки.

На уборке нужно широко рас
пространить почин серпуховчан. 
Его горячо подхватили передовые 
комбайнеры Шегарского района. 
Иван Полевечко из совхоза «Рос
сия» решил взять шефство над мо
лодым комбайнером Александром

Бурачковским. Он помог ему от
ремонтировать комбайн С-6 и ре
шил работать с Бурачковским в 
группе. Они обязались вдвоем 
убрать 900 гектаров хлебов. Так 
же поступили комбайнер этого сов
хоза Николай Комар и тт. Гаври
лов, Абрамов из колхоза «Ги
гант» Шегарского района. Тов. 
Гаврилов заявил, что он будет 
считать выполненным свое обяза
тельство — убрать 350 гектаров 
хлебов — в том случае, если вы
полнит свое обязательство его 
подшефный — молодой комбай
нер тов. Жарков, который обязал
ся убрать тоже 350 гектаров хле
бов.

Замечательную инициативу про
явила колпашевская комбайнер 
Мария Гооге. Она решила рабо
тать на трех уборочных машинах 
и убрать нынче 700 гектаров хле
бов. Ее помощники — тт. Полев- 
щнков и Бердюгнн — только что 
окончили колпашевское спецпроф
техучилище и не имеют опыта в 
работе. Но они уверены, что под 
руководством такого опытного на
ставника, как Мария Гооге, они 
быстро овладеют мастерством раз
дельной уборки II не подведут сво
его учителя.

Патриотическая нннцнатнва пе
редовых шегарскнх комбайнеров, 
Марии Гооге заслуживает самой 
горячей поддержки. Долг каждого 
передового механизатора — взять 
под свою опеку молодого, неопыт
ного товарища, помочь ему до
биться высокопроизводительного 
использования уборочных машин.

Распространение и внедрение 
практику уборки почина серпухов
чан должны стать важнейшей зада
чей всей организаторской и массо
во-политической работы райкомов 
КПСС и первичных партийных ор
ганизаций на уборке урожая.

Нужно в каждом колхозе и сов
хозе организовать круглосуточное 
использование всех жаток. Правле
ния колхозов, руководители совхо
зов, работники «Сельхозтехники» 
обязаны создать нормальные усло
вия для работы каждого машини
ста жатки, каждого уборочного 
агрегата. Необходимо как можно 
шире применить уборку спаренны
ми жатками. Это надежное средст
во сокращения сроков косовицы, 
повышения производительности 
труда, снийсения себестоимости 
производства зерна. При работе на 
спаренных жатках требуется мень
ше тракторов для буксировки жа
ток, людей для обслуживания убо
рочных агрегатов.

С первых дней косовицы надо 
организовать строжайший конт-' 
роль за качеством. Пусть будет 
правилом для каждого механизато
ра высокое качество косовицы. Это 
особенно важно сейчас, когда в ря
де мест рожь полегла. Необходимо 
правильно определять высоту сре
за хлебов — от этого зависит ус
пех раздельной уборки.

Надо широко внедрять в практи
ку опыт работы павлодарского 
комбайнера тов. Пфлюге, который, 
сделав несложное приспособление, 
научился получать полувертикаль
ный валок. Нет надобности до
казывать, как важно овладеть этим 
опытом и получать полувертикаль
ный валок в наших условиях. По
лувертикальный валок — это на
дежная гарантия от прорастания 
хлеба в валках, от потерь зерна. 
Долг каждого машиниста жатки — 
научиться получать полувертикаль 
ный валок.
' Машинисты жаток, комбайнеры, 
трактористы! Настала горячая 
страдная пора! Урожай третьего го
да семилетки должен быть убран 
вовремя н без потерь. Выводите 
все жатки на поля! Организуйте их 
круглосуточное использование. 
Долг каждого из вас — работать 
так, чтобы встретить открытие 
XXII съезда КПСС достойным тру
довым подарком.

Развитие
советско-суданского

сотрудничества
Опубликовано совместное соіветско- 

суданское коммюнике в связи с за
вершением офихшального визита в* 
СССР председателя Верховного сове
та  вооруженных сил и премьер-ми
нистра Республики Судан генерал- 
лейтенанта Ибрагима Аббуда.

В коммюнике, в частности, roiBit 
рится, что гостям из Судана повсю
ду было оказано в Советском Союзе 
теплое гостеприимство и радушие. 
Глава суданского государства и со
провождающие лица выразили удов
летворение своей поездкой по Совет
скому Союзу и оказанным им прие
мом. Высокий гостр из Судана встре- 
ча-чея с Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым, Предсе
дателем Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежневым, первым 
заместителем Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояном, за- 
•местителем Председателя Совета Ми
нистров СССР и председателем Гос
плана СССР В. Н. Новиковым и дру- 
ГИ.ѴРИ советскими руководителями.

В ходе переговоров стороны обме
нялись мнениями по широкому кругу 
вопросов, включая вопросы развития 
экономического, технического и 
культурного сотрудничества между 
СССР и Республикой Судан, В бесе
дах и переговорах было выявлена 
совпадение точек зрения прави
тельств СССР и Республики Судан 
по таким важным проблемам, как 
борьба за мир и ослабление между
народной напряженности, за  мирное 
сосуществование, за  всеобщее и  пол
ное 'разоружение, за  предотвращение 
всеми средствами новой мировой 
войны, за полную и окончательную 
ликвидацию колон и али ^а во всех 
его формах и проявлениях.

Правительства Советского Союза и 
Республики Судан е удовлетворени
ем отмечают все возрастающую роль 
на международной арене нейтраль
ных государств Африки и Азии, ко
торые своей политикой борьбы за 
мир, неучастия в военных блоках, 
верностью принципам нейтралитета и 
мирного сосуществования оказывают 
положительное воздействие на меж
дународную обстановку и вносят 
важный вклад в  решение проблем 
касающихся всего человечества.

Правительства Советского Союза ц 
Республики Судан считают своей 
высшей целью борьбу за мир и оздо
ровление международной остановки  
и выражают готовность и в будущем 
делать все от них зависящее в бла
городном деле устранения угрозы 
войны, развития взаимопонимания и 
сотрудничества между государства
ми.

Стороны подчеркнули, что наибо
лее важная и неотложная проблема 
современности —  всеобщее и полное 
разоружение при строгом эффектив
ном международном контроле, как 
важнейшая мера для укрепления ми
ра, — должна быть решена в крат
чайший срок.

Далее в коммюнике указывается, 
что Советское правительство со сво
ей стороны высоко оценивает усилия 
Судана, направленные на запрещение 
атомного оружия и прекращение его 
испытаний, и решительно поддержи
вает шаги, предпринимаемые Суда
ном против проведения Францией

Областная школа по изучению 
и внедрению передового опыта

испытаний атомного оружия в Саха
ре. Советский Союз разделяет в свя- 

с этими испытаниями беспокой
ство и  опасения і  лродов Африки и 
Ближнего Востока.

Со-ветская сторога вновь подтвер
дила, что Советский Союз твердо вы
ступает в поддержку предложения, 
внесенного на рассмотрение Гене- 
•ральной Ассамблеи ООН некоторыми 
африканскими государствами, о пре
вращении Африки в  зону мира, в ко
торой не было бы ракет и ядерного 
оружия, не было бы иностранных 
•военных баз и не проводились бы 
ядерные испытания.

Как указывается в  коммюнике, обе 
стороны заявили о решительном 
осуждении империализма и колониа
лизма во всех его формах и проявле
ниях. Правительства Советского Сою
за и  Судана выразили солидарность 
с освободительной борьбой народа 
Анголы против португальских коло
низаторов. осуждают империалисти
ческое вмешательство в Конго и 
поддерживают борьбу конголезского 
народа за национальную независи
мость, суверенитет и территориаль- 
іную целостность Республики Конго. 
0 ^  стороны выразили солидарность 
с борьбой алжирского народа за свою 
независимость, сурово осуждают 
агрессию Франции против Туниса в 
Бизерте и  поддерживают справедли
вые требования правительства Ту
ниса о прекращении со стороны 
Франции любых действий, наруша
ющих суверенитет и  независимость 
Туниса, и о выводе из Туниса всех 
иностранных войск.

Правительства СССР и Судана кон
статировали, что имеется широкая 
база для дальнейшего развития со
ветско-суданских отношений, и вы
разили намерение и в дальнейшем 
расширять и укреплять эти отноше
ния на основе принципов мирного 
сосуществования в интересах наро
дов двух стран, в интересах укрепле
ния мира и международной безопас
ности.

В ответ на пожелание суданской 
стороны Советское правительство, 
движимое искренним и бескорыстным 
желанием помочь правительству и 
народу Судана в их усилиях, направ
ленных на развитие национальной 
экономики, согласилось оказать эко
номическое и техническое содействие 
в  строительстве в Республике Судан 
■ряда промышленных предприятий и 
в деле организации подготовки ква
лифицированных рабочих и техни
ков.

Генерал-лейтенант Ибрагим Аббуд 
от имени Верховного ‘ совета воору
женных сил и правительства Рес
публики Судан передал приглашения 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву и Председате
лю Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу посетить Судан 
с ответным визитом. Эти приглаше
ния были приняты с благодарностью. 
Стороны отметили, что обмен мне
ниями. состоявшийся между руково
дящими гооулабственньпги деятелями 
СССР и Судана. явился важным 
вкладом в развитие и укрепление от
ношений между двумя странами, 
дело укрепления всеобщего мира.

(ТАСС)

На степановской свиноферме Кор
ниловского совхоза открылась обла
стная школа по изучению передового 
опыта свиноводства. Сюда приеха
ли свиноводы Аснновского, Бакчар- 
ского, Туганокого, Парбигского, 
Чаинекого, Кожевниковского, Зырян
ского районов.

У етепановцев есть чему поучить
ся. Это— одна из лучших ферм в об
ласти. Здесь внедрены бесстаночное 
содержание и сухой откорм, лагер
ное содержание свиней. Свинарки 
степановской фермы Е. Гуренкова, 
А. Колмогорова, Т. Парфиненко, 
К. Ивлева, П. Лугачева, Р. Флоров
ская —  настоящие мастера своего 
дела.

Теоретической подготовкой слу
шатели школы свиноводов будут за
ниматься два дня в неделю, осталь

ное время они будут работать вме
сте со степановскиміи свинарками и 
на живом примере учиться, как надо 
правильно ухаживать за животными, 
чтобы добиться высокой продуктив
ности их.

Заведующий отделом животновод
ства Томской областной сельскохо
зяйственной опытной станции 
И. Б. Горельников, руководитель 
школы, ознакомил слушателей с 
программой занятий. С 26  июля по

15 августа свиноводы подробно оз- 
«акомя+ся с передовыми методами 
содержания свиней в летний период, 
прослушают лекции о воспроизвод
стве и выращивании молодняка ле
том. ознакомятся с групповым со
держанием свиноматок, групповым 
содержанием поросят в возрасте от 
2 до 4 месяцев, прослушают лекции 
о применении кормовых антибиоти
ков я  тканевых препаратов.

И. ПЕТРЕНКО.

В перерыве свинарки продолжают обсуждать вопросы, которые бы
ли затронуты на лекции. На снимке (слева направо); П. М. Лихачева 
— свинарка колхоза имени Кирова Аснновского района, Е. Н. Поце- 
луенко — свинарка колхоза «Сибиряк» Зырянского района, 
А. И. Чухнова — свинарка колхоза имени Сталина Парбигского 
района, К. В. Пушкарева — свинарка колхоза имени Сталина Асинов. 
ского района, Л. П. Макс — свинарка Василевской фермы совхоза 
«Коломннский» Чаинекого района.

Фото Ф. Хитриневича.

ВСЕ Ж  А ТКИ-НА ПОЛЯ!

В Ч Е Р А

Это— наш долг
М. ГООГЕ, комбайнер Чажемтовского совхоза 

Колѣашевского района
Не, дожидаясь поспевания всех 

хлебо*в, начнем косовицу выборочно. 
Комбайны я жатка будут работать на 
одном массиве групповым методом.

Любую поломку можно будет 
устранить быстрее и надежное.

Если уборка одного участка подой
дет к концу, то до полного завер
шения всех работ мы будем остав
лять одну— две машины, а третью 
перегонять на другое поле и гото
вить его для дальнейшей работы.

Сложного в этом процессе ничего 
нет. Необходимо только правильно 
организовать труд в группе, зорко 
следить за четкой работой каждого 
агрегата, помогать своим помощни
кам осваивать мастерство уборки 
хлебов.

Прием И. С. Хрущевым 
Фам Ван Донга

СОЧИ, 27 июля. (ТАСС). Сегодня 
товарищ Н, С. Хрущев принял нахо
дящегося на отдыхе в Советском Со
юзе премьер-министра Демократиче
ской Республики Вьетнам товарища

Фам Ван Донга и имел с ним друже
скую сердечлую беседу,

Н. С. Хрущев дал обед в честь 
Фам Ван Донга.

Ибрагим Аббуд выехал на родину
МОСКВА, 27  шоля. (ТАСС). Сего- 

дня из Москвы на родину выехали 
Ф  находившийся в нашей стране с го

сударственным визитом председатель 
Верховного совета вооруженных сил 
и премьер-министр Республики Су
дан генерал-лейтенант Ибрагим

Аббуд и другие посланцы дружест
венного африканского государства.

На Внуковско-м аэродроме Предсе
датель Президиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнев и Ибрагим 
Аббуд обменялись дружественными 
речами.

В ТОМСКОМ областном 
книжном издательстве вы

шла в свет книга «Припочвен- 
ный способ хранения семян». 
Автор ее — директор Сибирско
го ботанического сада, кандидат 
биологических наук Н. В. 
Прикладов.

Тираж книги — три тысячи 
экземпляров.

Д ЛЯ завода «Сибэлектромо 
тор» 28 июля был «урожай

ным» днем по механизации про
изводства.

В обмоточном цехе № 5 вве
дены в действие ножницы для 
разрезки больших рулонов изо
ляционных материалов. Это 
обеспечило запуск трех автома
тических станков для ухватки 
изоляции к электродвигателям 
третьего и четвертого габаритов. 
Ранее на этой операции было 
занято большое число рабочих. 
Теперь высвободилось 8 чело
век. а производительность тру
да повысилась в 3 —4 раза.

В этом же цехе введен насос, 
перекачивающий растворитель 
для пропитки изоляции.

В механосборочно.м цехе № 1 
начал работать полуавтоматиче
ский станок для обработки щи
тов моторов четвертого габарита. 
Производительность станка — 
в 3,5—4 раза больше, чем стан
ков старой конструкции. Прохо
дили также испытания второго 
полуавтоматического станка. На 
нем будут обрабатываться щиты 
электродвигателей третьего га
барита.

В механосборочном цехе № 3 
установлены два вертикально

сверлильных станка. На них бу- 
дут осваиваться новые серии ' 
электромоторов 4-го габарита.
U0 СТРОИТРЕСТА № 97 со 
пи  общили: по улице имени 

Усова в То.мске началась 
закладка многоквартирного дома 
для рабочих электромеханиче 
ского завода.

По улице имени Нахимова 
продолжались работы на строи
тельстве новой школы, рассчи 
тайной на 920 учащихся. Закан
чивалась кирпичная кладка, па 
раллельно велись электротехни
ческие и сантехнические работы 

□ ШЕСТОМ и пятом цехах 
U завода «Томкабель» был 

напряженный трудовой день. 
Здесь работали над выполнени
ем почетного и ответственного 
заказа для братской Кубы, Рас
считан он на длительный срок. 
Предприятие будет отправлять 
свою продукцию кубинским 
друзьям и в третьем и четвер
том кварталах. Первая партия 
кабельных изделий уже отгру
жена в адрес заказчика.

В КОЛХОЗЕ «Рассвет» Зы 
рянского района создана 

школа передового опыта по вы
ращиванию высокого урожая 
зерновых культур. Вчера состоя
лось очередное занятие. Слуша
тели школы—бригадиры поле
водческих и комплексных бригад 
из артелей и совхозов Томского. 
Туганского, Пышкино-Троицко- 
го. Зырянского и Тегульдетско- 
го районов—занимались по теме 
«Подготовка семян к севу. Вы
бор семенных участков. Сорняки 
и борьба с ними».

Все советские люди готовят трудо
вые подарки XXII съезду КПСС. Я то
же хочу отметить это знаменательное 
событие своим личным трудовым по
дарком. Область вступает в уборку 
урожая. Это самая ответственная по
ра для хлеборобов. Нынче мы долж
ны поработать так, чтобы все хлеба 
убрать быстро, без потерь. У нас 
много неиспользованных резервов 
для ускорения уборочных работ. Это, 
прежде всего, —  раздельный спо
соб, который в условиях нашего се
верного района еще применяется 
робко, с оглядкой. Второй резерв —  
групповое использование техники. 
Но надо, чтобы группы возглавляли 
опытные комбайнеры, чтобы они 
сумели обеспечить четкую и слажен
ную работу всех уборочных машин.

Я работаю комбайнером давно, не
который опыт имею. Но, пригляды
ваясь к работе передовых комбайне
ров области, вижу, что делаю далеко 
не все от меня зависящее, чтобы не 
только хорошо работать самой, но и 
помочь своим товарищам. В этом го
ду думаю организовать работу по- 
новому.

Я решила широко применить раз
дельный способ уборки. Помощника
ми у меня , будут В. Е. Полевщиков, 
В. И. Бердюгин—  выпускники Кол- 
пашевского спецпрофтехучилища. 
Ребята хорошие, экзамены сдали 
только на «хорошо» и «отлично». 
Трактористами будут работать Л. П. 
Баскаль и И. С. Токарев —  опытные 
.механизаторы. В нашей группе— два 
прицепных комбайна и одна лафет
ная жатка. Один старый комбайн 
С-6 переоборудован для раздель
ной уборки хлебов. В нем убрала 
стол приемочной камеры, выключила 
молотилку и поставила железный 
лист для правильной укладки вал
ков. Таким же способом оборудует
ся и второй старый комбайн С-б. 
К I августа все три машины будут

готовы к выходу в поле.

Вступая в соревнование за быст
рейшее и высококачественное про
ведение жатвы, мы решили убрать 
этой осенью не менее 7()0 гектаров 
хлебов.

Работать, как серпуховчане, пе
редавать свой опыт новичкам, под
тягивать до своего уровня отстаю
щих —  это долг каждого опытног 
комбайнера.

Непонятная
медлительность

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
Передовые механизаторы приступили 
к жатве хлебов. Вывел безлафетную 
жатку на поля В. Шейнин из колхо
за «Заветы Ленина». На его счету 
первые четыре гектара. 28 июля в 
этом колхозе приступили к  жатве 
тт. Никифоров, Мазурик, Васильев, 
Филиппов. В колхозе «Новый путь» 
механизатор А. Дорошенко на тракто
ре «Беларусь» с навесной жаткой об
кашивает массивы.

Начали жатву механизаторы пеі>- 
вой п второй бригад колхоза имени 
XXI съезда КПСС.

Но руководители ряда колхозов 
района все еще медлят с началом 
жатвы. Непонятно, почему же до сих 
пор не начали раздельную уборку в 
колхозах имени Сталина, «К новым 
победам», имени Кирова, имени Шев
ченко, имени Дзержинского и ряде 
других. Неужели правления этих кол
хозов не понимают, что каждый день 
опоздания на уборке —  это потеря 

I :ногих центнеров зерна?
Б. ПЕТРУШИН.

Чего выжидают 
в Асиновском районе?

У руководителей ряда колхозов' 
Аснновского района сложилась вред
ная практика начинать уборку, когда 
поспеют большие массивы. И в этом 
году здесь не намерены начинать те
ребление льна и косовицу ржи рань
ше 1 августа.

В колхозе имени Ленина на некото
рых участках лен уже имеет желто
восковую спелость, а теребление льна

здесь собираются начать не раньше 5 
августа.

Пора на поля выводить и жатки. А 
в колхозе «Россия» еще не завершен 
ремонт жаток. Не готовы к механизи
рованной уборке льна в колхозе «40 
лет Октября». Льнотеребилки здесь 
еще ремонтируются. А теребление 
льна вручную правление не организу
ет.

н. копнов.

На полях Шегарского района
НАДО СПЕШИТЬ

Раздельная уборка не 
любит ждать. Важно 
успеть ее начать вовре
мя. Надо спешить, по
тому что зерно ржи уже 
находится в стадии вос
ковой спелости.

25 июля я скосил 
безлафетяой жаткой 4 
гектара, 26  июля — 10 
гектаров, 27  июля—  10 
гектаров. Рожь у нас 
высокая, густая, сильно 
наклонена в одну . сто
рону.

Первое время сильно 
забивало полотно, при
ходилось то и дело оста
навливаться. Пришлось 
взять еще одного чело
века, который сейчас

стоит позади ветрового 
щита и подталкивает 
массу по полотну. Дела 
пошли на лад. Теперь я 
уверен, что сумею вы
полнять сменные зада
ния при высоком каче
стве уборки.

В. ЛЕЩЕНКО, 
машинист беэлафет- 

ной жатки бабары- 
кинской фермы 

совхоза «Россия».
ПО 10 ГЕКТАРОВ В 

ДЕНЬ
Озимая рожь у  нас 

нынче густая и высоко
стебельная. Когда я  вы
вел свою безлафетную 
жатку, а это было 25 
июля, скошенная масса 
стала забивать полотно.

и за этот день я почти 
ничего не убрал. Но на 
второй день дела пошли 
лучше. Сейчас я  скаши
ваю по 10 гектаров в 
день.

Мое обязательство —  
скоситъ жаткой не ме
нее 2 60  гектаров ран
них колосовых.

Я. ЛУКОВ.
тракторист гынгазовской 

фермы совхоза 
«Россия».

ПЕРВЫЕ ВАЛКИ
А. М. Першин, ком

байнер анастасьевской 
фермы совхоза «Россия», 
вывел безлафетную жат
ку в поле 26  июля. Б 
первый же день он ско
сил 10 гектаров.

КОГДА БУДУТ 
ЖАТКИ?

Косить рожь и ячмень 
надо немедленно. Но у 
нас на ферме всего од
на жатка. А мы запла
нировали в основном все 
колосовые убрать только 
раздельно. Нужны еще 
две жатки. Дирекция 
совхоза пообещала при
обрести и  дать нам их. 
Но когда они будут?

26  июля тракторист 
А. И. Коновалов вывел 
безлафетную жатку на 
озимую рожь. За два 
дня он скосил 15 гек
таров ржи.

П. СИВОХА, 
управляющий бату- 

ринской фермой 
совхоза «Россия».
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ГОЛОС ю н о с т и  ЗОВЕТ 
к  ПРОГРЕССУ И ЕДИНЕНИЮ

МОСКВА. На заседании Всемирного форума молодежи.

МОСКВА, 27  то л я . (ТАСС). 
91  флажок стран, іградставите.ти 
которых участвуют в форуме, укра
шает стол президиума в Колонном 
зале. Украшает? Это не то слово. 
Они олицетворяют союз молодых, ко
торые все теснее сплачиваются, при- 
нй.чая все более энерпичное участке 
в  решении важнейших вопросов 
современности. Не случайно поэтому 
в числе многих вопросов обсуждается 
и  такой —  «Молодежь, ее права и 
обязанности». На эту тему собрав
шиеся слушали двух ораторов: пред
ставителей молодежи Ганы и Китая 
—  Робби Виллламса л  Ван Чжао- 
хуа.

Гана —  молодая республика. Но 
ее молодежь активно включилась в 
переустройство жизни. Об этом спра
ведливо говор-ил иосланел Ганы.

— Перед нашей молодежью сегодня 
особо остро стоит вопрос об ее ответ
ственности перед обществом. —  
сказал ол. —  Узы колониализ
ма на протяжении веков свя
зывали африканцев по рукам и 
логам, разделяли племенными барь- 
ератш народы, іих экономзтоу, куль
туру. Сейчас эти путы рвутся, но не 
всюду. Именно поэтому мы, моло
дежь Ганы, считаем, что наше соб
ственное благополучие л  независи
мость не будут полноценны, если 
этого же не достигнут все африкан
ские братья.

Молодежь Ганы только расправля
ет плечи. В ее руках такое могучее 
оружие, как богатый опыт строитель
ства новой жизни, накопленный ее 
сверстниками в странах социалисти
ческого лагеря, я , прежде всего, і 
Советском Союзе.

Об этом драгоценном опыте гово
рил участник форума член руководя
щего комитета Всекитайской федера
ции молодежи Ван Чжао-хуа. Он 
заявил, что обсужденне вопроса о 
правах и  обязанностях молодежи в 
славіной советской столице имеет 
особое значение. Советский Союз 
дает пример блестящего решения всех 
вопросов улучшения жизни молоде
жи. Представитель Китая призывает 
участников форума всесторонне оз
накомиться с этим опытом, который 
окажет всем неоценимую помощь.

С большой гордостью рассказывает 
оратор, что в Китайской Народной 
Республике благодаря заботе партии 
л  правительства юноши и  девушки 
полыую тся всеми политическими, 
экономическими, социальными пра
вами. Молодежь Китая активно уча
ствует в  жизни страны. В числе де
путатов Всекитайского собрания есть 
молодые люди в возрасте до 30 лет. 
Девушки пользуются равными пра
вами с юношами я  получают одина
ковую с нйМіи зарплату за равный 
труд. Молодые крестьяне стали хо
зяевами земли, а  молодые рабочие— 
хозяевами заводов и  фабрик. В стра
не навсегда покончено с безработи
цей. Двери школ широко открыты 
для трудящихся. В учебных заведе
ниях Китая обучается бесплатно бо
лее 100 миллионов юношей и де- 
вугасп.

Наш народ продолжает бороться за 
национальные права, говорит доклад
чик. Соединенные Штаты Америки, 
захватившие исконно китайскую 
территорию —  Тайвань, создают во
енную угрозу нашей стране. Вот по
чему решительное выступление про
тив империалистической политики 
агрессии и войны является нашей 
обязанностью не только 'во имя за
щиты своих прав, но и во имя сохра
нения мира в Азии и  во всем мире.

В зале слышна французская речь. 
Это говоріит представитель Француз
ской молодежи профессор Жак Ру. 
Тема его доклада —  «Молодежь и 
прогресс». Он заявляет, что нельзя 
молодежь отделять от нации. В моей 
стране, продолжает он. часть моло- 
деж.и подчинена благотворному влия
нию рабочего движения, другая —  
неотделима от буржуазии. Буржуазия 
оказывает грубое давление на моло
дое поколение. Философия отчаяния, 
эгоизма все более распространяется. 
Часть молодежи, рассказывает пред
ставитель Франтгии. обрабатывается 
в плане воспитапия в ней «звериной 
силы» в связи с войной в Алжире, 
которую профессор называет «шко
лой убийств».

Представитель чехословацкой мо
лодежи — первый секретарь ПК Че-^ 
хословацкого союза молодежи Влади
слав Ведра подробно рассказывал 
собравшимся об опыте и  практиче
ских результатах борьбы за  со ц іш ь-

ныи прогресс в Чехословакии. Наша 
молодежь имеет широкий доступ к об
разованию, говорит Владислав Ведра. 
Все дети посещают в  обязательном 
порядке девятилетнюю школу, а к 
1970 году все смогут получить пол
ное среднее образование. В Чехосло
вакии количество учебных заведений 
возросѵто за годы народной власти 
почти в четыре раза, а число уча- 
щ^ихся в них достигло 95 тысяч. Все 
э т о ^  дети рабочих, крестьян я  слу
жащих. Обучение в наших школах, 
■включая высшие учебные заведения, 
бесплатное.

Последним с докладом на тему 
«Моѵюдежь и  прогресс» выступил 
представитель Республиканско-демо
кратического союза Венесуэлы Гек
тор Суннага Перес. Рассказывая о 
своей стране, он заявил, что севе
роамериканское правительство счи
тает Венесуэлу с  ее природными бо
гатствами (нефть, железо) одним из 
важных звеньев империалистической 
системы. ^Мы всегда осуждали аме
риканский империализм, подчеркнул 
оратор, как основного врага нашего 
парода, как основной тормоз поли
тического. экономического и  куль
турного развития.
■ С большим воодушевлением гово

рил Гектор Суянага П ерес'о револю
ционной Кубе. Это, заявил он. то, о 
чем мечтают многие народы нашего 
ко'нтинеігга.

В конце пленарного заседания 
представители Туниса, комсо.чола 
Франции и молодежи Кубы предло- 
жи.ти направятъ телеграммы, выра
жающие солидарность с народом и 
молодежью Туниса и  гневно осужда
ющие французскую агрессию в Би- 
эерте. Это предложение с большим 
единодушием принимается участни
ками форума.

В перерывах я  после заседаний 
представители разных делегаций

(Фотохроника ТАСС).

встречаются, дружески беседуют. 
Сегодня в гостинице «Украина», где 
живут участники форума, состоялась 
встреча делегатов из Федеративной 
Республики Германии, представителей 
Западного Берлина и делегации Гер
манской Демократшіеской Республи
ки. Они обменялись мнениями п{ 
интересующим их вопросам, в ча
стности. по берлинской проблеме. 
Несмотря на некоторое расхождение 
точек зрения, было выражено едино
душное мнение —  берлинская проб
лема лолж-на быть решена мирным 
путем. Встреча представителей обоих 
германских государств прошла в не
принужденной, товарищеской обета- 
,новже.

Мировая общественность продол
жает внимательно следить за фору
мом. поддерживая его деятельности, 
своими теплыми посланиями. Своя 
приветствия прислали Всемирный 
Совет Мира, Международная демо
кратическая федерация женщин, 
(Іоюз япсшских женщин. Коммуни
стическая партия Франции, профсо
юзная ассоциация Колумбии, акаде
мии наук Венгерской Народной Рес
публики и Монгольской Народной 
Республики. С добрыми пожелания
ми обратились председатель Государ
ственного совета Румынской Народ
ной Республики Геергб Георгиу-Деж 
вице-президент Н іш и  Радхакриш
нан, министр просвещения и культу
ры Йіндонезий ІГрионо, выдающийся 
американский общественный деятель 
и  борец за мир певец Поль Робсо^н и 
его супруга Эсланда Робсон, австра’ 
лийская писательница Катарина Су
санна Причард, известный американ
ский общественный деятель Сайрус 
Итон.

Л. ОСТАШЕВА,
В. ЕГОРОВ,

Б. ЛУКЬЯНОВ, 
корреспонденты ТАСС.

П О Ч И Н У  С Е Р П У Х О В Ч А Н -  
Ш И Р О К У Ю  Д О Р О Г У

тйг *

Почин в действии
Неподалеку от деревни Монастыр

ка, на крутом берегу небольшого ов
рага, поросшего кустарниками, стоит 
домик. Рядом вытоптанная обширная 
площадка. Это место лагерной дойки 
передовой в Шегарском районе мона
стырской молочнотоварной фермы 
совхоза «Россия».

Коллектив фермы решил к откры
тию XXII съезда КПСС надоить от 
каждой коровы не менее 2 .750  кило
граммов молока. По примеру серпу- 
ховчаін передовые доярки фермы взя
ли шефство над молодыми, мало
опытными доярками. Работают шефы 
и подшефные оче^іь дружно.

За п.чечами Пелагеи Дмитриевны 
Харитоновой 30 лет бессменной ра
боты дояркой. Пелагея Дмитриевна 
решила помочь молодым дояркам Ане 
Шауло и  Рите Чабаевой. Она с нача
ла года надоила по 1 .835 килограм
мов молока на корову, сейчас в сутки 
получает по 15 ,6  килограмма моло
ка на корову. Сейчас Рита Чабаева 
отстает от нее не намного, добив
шись суточного надоя от каждой ко
ровы до 13 килограммов, а с начала 
года надоила 1 .500  килограммов мо
лока на корову. Это неплохо для мо
лодой доярки. Налаживается дело и у 
Ани ІІІауло.

Елизавета Романовна Йльйных 
шефствует над Пелагеей Прокопенко 
и Клавдией Скоп, Мария Осипова —  
над Галиной Макушевой. Нина Поле- 
вечко —  над Ларисой Бузуевой.

Пастух Николай Иванович Наги
бин в течение шестилетней  ̂ работы 
накопил немалый опыт и сейчас ста
рается передать его своему молодо
му напарнику Ивану Полсвечко. Па

стухи дали слово обеспечить за паст
бищный период надой молока по 
1 .600 килограммов на корову и свое 
слово держат.

Сейчас на ферме борются за то, 
чтобы надоить пуд молока от каждой 
коровы в сутки.

...Дойка подхОѵШ к концу. Первый 
подойник сливает Елизавета Рома
новна Ильиных. Пересмотрев свое 
обязательство, она обязалась надоить 
в этом году по 3 .200  килограммов 
молока от каждой из 10 коров. Это 
самое высокое обязательство в рай
оне. Она уже надоила более 1 .700 
килограммов молока на корову.

За день Елизавета Романовна по
лучает без малого по пуду молока от 
коровы!

—  Будет и  пуд! —  уверенно го
ворит она.

Сейчас доярки надаивают по 12.4 
килограмма молока в среднем от ко
ровы за сутки.

— Маловато,— говорит пастух. —  
Надо будет увеличить часы ночной 
пастьбы. Да л  днем не давать ско
тине залеживаться.

Зачастую во время короткого от
дыха доярки ведут беседу о том. по
чему на некоторых фермах совхоза 
очень низкие надои молока.

—  Съездить бы туда, посмотреть, 
как идут дела у отстающих, погово
рить по душам и поработать там, ска
жем. неделю,— говорят доярки.

Мысли эти хорошие. полезные. 
Надо надеяться, что руководители 
совхоза «Россия» прислушаются к 
мнению коллектива передовой фермы 
іи организуют шефство передовиков 
над отстающими.

Н. РАСПУТИН.

☆  ☆

в ПРИКЕТЬЕ
Далеко на севере области, в При- 

кетье, трудятся строители машинно
дорожного отряда №  132 треста 
«То'млесжелдорстрой». Много надо 
им сделать в третьем году семилетки. 
В отряде сложились опытные кадры 
строителей. Десятки строителей отря
да систематически перевыполняют 
задания, готовят XXII съезду КП(Х) 
достойные трудовые подарки. Заслу
женной славой в коллективе пользу
ются лучшие бульдозеристы тт. Хох- 
лачев, Александров, Мамаев, бригады 
плотников, которыми руководят 
тт. Архипенко, Старостин, и многие 
другие.

Но есть еще на строительных пло
щадках МДО такие механизаторы и 
бригады, которые пока не выполня
ют планов, строят медленно и плохо. 
Партийная организация и постройкой 
отряда задумались: как подтянуть от
стающие бригады до уро®ня передо
вых, ликвидировать отставание на 
строительных участках? И решили 
что главный путь для этого —  по
мощь передовиков отстающим, с тем, 
что(Іы подтянуть отстающие бригады 
до уровня передовых.

Решено было широко paenpoerpaj 
нить среди строителей опыт лучшей 
бригады плотников тов. Архипенко. 
На заседание постройкома пригласи
ли большую группу строителей, пе
ред которыми выступил тов. Архи
пенко. Его бригаде первой в Верхне- 
Кетском районе присвоено звание 
коллектива коммунистического тру
да. Передовой бригадир подробно рас
сказал о том, как в коллективе овла
девали мастерством, совершенствова
ли технологию строительных работ, 
повышали их качество.

Люди в бригаде подобрались раз-

КАМПАНЕЙСКИМ ПОДХОД
Передовые доярки, пастухи, меха- 

низато-ры Туганского района, ознако
мившись с почином серпуховчан. 
горячо поддержали его.

Первыми откликнулись пере- 
доівые доярки турунтаеккой  фермы 
совхоза «Победа». Передовая доярка 
района Нина Александровна Дико- 
вич, получившая в 1960  году от 
каждой фуражной коровы по 2 .852  
килограмма молока, ^взяла _ шефство 
над молодой дбяркой ЗкноГі Дятло
вой, доярка Галина Шромова —  над 
Гутей Николаевой. Мария Андреевна 
ІІІмаль, проработавшая на молочно
товарной ферме 24 года, взяла обяза
тельство помочь Татьяне Биржевой. 
Работники турунтаевской молочното
варной фермы -взяли шефство над от
стающей перовской молочнотоварной 
фермой совхоза.

В соревнование по почину серпу
ховчан включились передовики рож
дественской и романовской Ферм сов-

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Почему же обязательства 
не выполняются?

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» в числе первых в Томске вклю
чился в  соревнование за звание пред
приятия ко-ммуни-стичсского труда. В 

предстоящего XXII съезда 
КП(Х) завод обязался выполнить план 
10 месяцев досрочно, к  открытию 
съезда. Однако сейчас здесь не вы
полняются не только обязательства, 
но и государственный план. За первое 
полугодие завод недодал 15.908 
электродвигателей мощностью до 
100 киловатт, свыше 7 .680  микро
двигателей и другой продукции. 
План первого полугодия выполнен 
лишь на 98  процентов, систематиче
ски срывается план кооперирован
ных поставок в другие экономиче
ские районы.

В чем причина?
Об этом прежде всего говорилось 

на отчетно-выборном партийном соб
рании. Докладчик, секретарь партий
ного бюро тов. Кантонистов, другие 
коммунисты указывали, что на заво
де крайне медленно внедряется новая 
техника, намеченные организацион
но-технические мероприятия не вы
полняются. Из 23-х  мероприятий, за
планированных на первое полугодие, 
полностью осуществлено лишь 8. 
Производительность труда в сравне
нии с первым полугодием прошлого 
года не повысилась.

Особенно неблагополучное положе
ние в  механосборочных цехах 

1 и 2. Здесь план первого по
лугодия выполнен соответственно 
лишь на 85 и 87 процентов.

Выступая на собрании, начальник 
второго цеха тов. Давыдов и мастер 
этого же цеха тов. Лобова резко кри
тиковали партийное бюро, дирекцию 
завода за то, что они не сумели по
мочь коллективам отстающих цехов 
мобилизовать внутренние резервы. 
Из-за плохого снабжения, из-за недо
статков в организации производства 
цехи работают крайне неритмично, в 
них процветает штурмовщина.

Партийное бюро не проявляло до
статочной требовательности к руко
водителям завода, начальникам це
хов, инженерно-техническим работ

никам. Некоторые из них утратили 
чувство ответственности за поручен
ное дело. На собрании много говори- 
ѵЖь о плохой работе начальника 
первого цеха тов. Гуревича. Комму
нисты цеха, партийное бюро завода 
своевременно не поправили его.

Чувства ответственности за пору
ченное дело порой не хватало и неко
торым членам партийного бюро. Так, 
член партбюро тов. Извеков должен 
был помогать комсомольской органи
зации. Делал он это плохо. В работе 
комсомольской организации по-преж
нему много серьезных недостатков. 
Комитет комсомола провел нынче 
всего одно ко.мсомольское собрание и 
собрание актива.

Одно из главных звеньев в работе 
партийного бюро —  руководство со
ревнованием за коммунистический 
труд. В цехе Лг 9 систематически 
подводятся итоги соревнования меж
ду бригадами, борющимися за высо
кое звание. Много хороших дел на 
счету соревнующихся бригад в цехах 
ЛІЗ'і* 6 и 7. Заместитель начальника 
цеха 6 тов. Моисеев рассказал на 
собрании, что соревнование бригад, 
борюиіи.хся за звание коллекти
вов коммунистического труда, помо
гает цеху систематически перевы
полнять месячные задания. Цеху не
однократно присуждалось переходя
щее красное знамя завода за хоро
шую работу.

Однако во многих цехах соревно
вание организовано формально. В це
хе Хг 8 итоги соревнования за пос
леднее время подводятся нерегулярно, 
политико-воспитательная работа в 
бригадах проводится плохо.

В цехах ХгК? 1, 3 и 4 часть 
бригад, решивших завоевать звание 
біжгад коммунистического труда, 
распалась.

Странно, что ни тов. Кантонистов, 
ни коммунисты, выступавшие на соб
рании. ничего не сказали о том, что 
же намерена пре,дпринять партийная 
организация, чтобы поправить дело. 
Трв . Кантонистов многое говорил о 
нерешещных вопросах производства и,

очень мало о том. как партийная ор
ганизация занималась политико-мас
совой работой, как она направляла 
соревнование, как распространяла 
передовой опыт. И это, по-визимому. 
не случайно: партийное бюро слабо 
занималось этими вопросами. Комму
нисты тт. Серегин, Михайлов, Самош- 
кин отмечали, что на заводе слабо 
проводиѵтась индивидуальная работа с 
людьми. Агитационная работа неред
ко носит отвлеченный характер, недо
статочно связана с жизнью коллекти
ва. Партийное бюро ослабило внима
ние к постоянно действующим произ
водственным совещаниям, хотя бюро 
горкома партии обязало его улуч
шить их деятельность. Слабо исполь
зовало бюро помощь комиссий пар
тийного контроля, плохо руководило 
ими. Не случайно некоторым руково
дителям этих комиссий нечего было 
сказать на партийном собрании.

На заводе слабо распространяется 
новое. Партийное бюро мало что 
сделало по распространению почи
на серпуховчан. Между тем, 410 че
ловек на заводе не выполняют норм 
выработки. Забраковано продук
ции за полугодие на 73 тысячи 142 
рубля. Если бы партийная организа
ция добилась ликвидации брака, су
мела подтянуть отстающих до уров
ня передовиков, завод безусловно вы
полнил бы план.

На собрании тов. Кантонистову 
был задан вопрос: «Что сделано по 
распространению почина московских 
предприятий, выступивших с ини
циативой по улучшению качества, 
увеличению срока службы выпускае
мых изделий?» Последовал ответ: 
«Ничего не сделано».

Эти факты свидетельствуют о 
том. что партийное бюро не исполь
зовало огромные возможности для 
того, чтобы вернуть заводу былую 
славу.

Дело чести всей партийной органи
зации. всего коллектива— мобилизо
вать свои внутренние резервы для 
преодоления отставания и прийти к 
съезду партии с достойными трудов!.і- 
ми подарками.

Быть застрельщиком нового, пере
дового, быть в авангарде соревную
щихся —  долг каждого коммунисті 

Г. ПАЗДКИНОВ.

хооа. доярки колхоза «Красное зна
мя».

Труженики колхоза «Трудовик», 
обсудив на собрании почин серпухов
чан. решили оказать помощь соседне
му колхозу имени XIX партсъезда в 
получении высоких надоев молока в 
пастбищный период, а также в выра
щивании льна, производстве льно- 
продукиии, в налаживании бухгал
терского учета.

Делегация колхоза «Трудовик» 
дважды побывала в колхозе имени 
XIX партсъезда. изучила положение

проводилось, и сейчас, по сути дела, 
это соревнование заглохло.

Совхоз не выполнил полугодового 
плана продажи мяса, молока, шерсти 
госудрству. В июле на всех фермах 
снизились надои молока на фураж
ную корову до 7 — 8 литров, а  на пе
ровской форме —  до 5 — 5,5 литра.

Партийная организация, дирекция 
совхоза недооценивают тех огромных 
неиспользованных резервов, которые 
дало бы подтягивание отстающих 
участков хозяйства до уровня пе
редовых. Почин серпуховчан — 

дел у соседей, подсказала к о н к р ^  верный путь к использо’ванию таких
ные пути устранения недостатков.

Но это были лишь первые шаги, 
начало большого дела, которое надо 
было всемерно поддержать и разви
вать дальше.

Этого не случилось. Да и в других 
коллективах района - работа по 
распространению почина серпуховчан 
носила эпизодический характер, не 
везде ВТО ценное начинание нашло 
поддержку.

Сейчас в совхозе «Победа» только 
две доярки —  тт. Дикович и Шромо
ва помогают своим подругам достиг
нуть высоких показателей.

Шефство турунтаевской фермы над 
перовской осталось лишь благим на
мерением.

Партком, первичные партийные 
организации совхоза недооценили по
чин серпуховчан. не организуют вы
полнение обязательств передовиками, 
взявшими шефство нал отстающими.

Вопрос о распространении почина 
серпухірвчан в партийных организа
циях не обсуждался. К работе по 
разъяснению значения почина серпу
ховчан не привлечены . агіггаторы. 
лекторы, работники культпросветуч- 
реждений.

В июне— июле среди животново
дов халдеевскои, турунтаевской. ма- 
заловской и рождественской ферм 
совхоза прекратилась массово- 
политическая работа. Агитаторы не 
бывают на выпасах, не проводят бе
сед. Отсутствует гласность соревно
вания. В совхозе не развернуто со
ревнование за коммунистігческий 
труд. Из 2 .000  рабочих совхоза толь
ко двое —  В. Райп и Г. Кннсфатор 
борются за звание ударника комму
нистического труда.

В чарте этого гола работники хал- 
деевской молочнотоварной фермы 
включились в соревнование за звание 
фермы коммунистического труда, но 
никакой работы с доярками фермы не

резервов, к подъему хозяйства рай
она.

Туганский райком партии также 
кампанейски подошел к распростра
нению почина серпуховчан, не осу
ществлял повседневного руководства 
этим движением; ни разу не обсуж
дался этот вопрос на бюро райкома.

Ев. БУЧЕННО.

ные. Некоторые лишь недавно взя
лись за топоры и рубанки. Тогда бо
лее опытные плотники взяли шефст
во над новичками. Через месяц— дру
гой ранее отстававшие товарищи ста
ли трудиться са.чостоятельно, выпол
нять и перевыполнять сменные зада
ния,

С опытом бригады ознако'МилІВ^ 
многих строителей отряда. Поддер- 
жаів почин серпуховчан, тов. Архи
пенко и его товарищи по бригаде ре
шили выехать к строителям орлов
ской колонны, передать им свой бо
гатый опыт и вывести отстающие 
бригады в передовые. Больше месяца 
плотники провели на далекой Ор
ленке. где строители возводят посе
лок. лесорубов нового, Орловского лес
промхоза. Передовики ознакомили со 
своим опытом членов бригад 
тг. Герасимова. Михальцова, научили 
их быстро и с хорошим качеством со
бирать брусчатые жилые дома. Ква
лифицированная Помощь товарищей 
помогла орловчанам успешно выпол
нить задание и своевременно присту
пить к сооружению Центрального по
селка леспромхоза.

Горячо поддержали почин серпу- 
хо.вчан плотники бригады тов. Старо
стина. которая борется за звание кол
лектива коммунистического труда. В 
июле бригада с Ягоднинского прораб
ского участка выезжала на отстаю
щий Макзырский. где помогла мест
ным строителям.

Почин серпуховчан поддержали 
многие другие строители М ЗО-132. 
Сейчас многие бригады отряда 
перевыполняют установленные зада
ния. Однако они могут до
биться еще более высоких показате
лей. Часто их сдерживают отсутствие 
фронта работ, плохое обеспечение 
строительными материалами, различ
ные организационные неполадки.

В начале третьего года семилетки 
бригада тов. Архипенко выступила с 
ценной инициативой: строить дома от 
начала до конца одной комплексной 
бригадой, самим сдавать готовый дом 
заказчику. При таком метоле резко 
повышается качество строительных 
работ, а  члены бригад овладевают не
сколькими смежными профессиями—  
плотников, штукатуров, маляров. Но 
ценная инициатива бригады не на
шла широкой поддержки на строи
тельных площадках: руководители
отряда плохо заботятся о с оздан и г^  
хороших условий для работы с т р о и в  
телей.

Верхне-кетские строители имеют 
большие резервы для увеличения 
темпов работ, повышения их качест
ва, Необходимо более широко орга
низовать соревнование строителей за 
досрочное выполнение голового пла
на, на всех участках распространить 
почин серпуховчан. добиться того, 
тгобы в отряде не было ни одной 
бригады, не выполняющей установ
ленных заданий

Ф. ТУРБИН,помошь
ТОВАРИЩА-

— Почин серпуховчан —  вели- С того дня, как в эксперимен- 
кое дело, —  говорит передовой тальном цехе Томского электроме- 
слесарь-сборщик Александр Петро- ханического завода началось новое 
ВИЧ Афанасьев. —  В нашем экспе- движение, чис.то отстающих резко 
риментальном цехе опытные ра- сократилось, 
бочие помогают отстающим. Много пришлось поработать со

...Па профсоюзном собрании це- своим подшефным тов. Афанасье- 
ха много го'ворили о тех, кто тянет ву. Молодой слесарь тов. Бурыхин 
коллектив назад, систематически до поступления в цех был шофе- 
не выполняет сменные задания. Ром, сборка сложных деталей гид- 
Упоминалн и фамилию слесаря Ромашин —  новое для него дело. 
Василия Степановича Бурыхина. ^  тому же он не умел читать чер- 
Он выполнял норму только на тежи.
80 процентов. Тогда и решил тов. С большим внн.чанием прислу- 
Афанасьев взять шефство над тов. шивался тов. Бурыхин к словам 
Бурыхйным. «Помочь слесарю- Афанасьева, перенимал его приемы 
сборщику тов. Бурыхину лреодо- сборки. Со своим учителем он сл у  
леть отставание, выйти в передо- шал курс техминимума. Оба сдали 
вые», —  записал в своем обяза- зачеты на «отлично». Вместе ак- 
тельстве в дни предсъездовской куратно посещали кружок теку- 
вахты тов. Афанасьев. политики.

Подобно тов. Афанасьеву на Теперь и тов. Афанасьев и его 
Томском электромеханическом за- подшефный быстро подхватывают 
воле взял шефство над не вьшол- новое, передовое. Когда по почину 
няющим нормы слесарь-сборщик москвичей в цехе начали борьбу ва 
тов. Харламов. Хорошее начинание высокое качество продукции, оба 
подхватили и в других цехах слесаря-сборщика горячо поддер- 
предприятия. Например, в первом жали этот почин. В отделе техни- 
цехе слесари-наладчики тт. Дудин контроля работе тт. Афа-
п Копышев помогают преодолеть насьева и Бурыхина работники 
отставание револьверщикам высокую оценку,
тт. Зубареву и Пичугиной. В этом Тов. Бурыхин перенял черту 
же цехе токарь тов. (^айфалюкова характера своего учителя: не ос- 
[цефствует над токарем тов. Кости* танавливаться на достигнутом, 
ной. идти вперед. Недавно тов. Афа

насьев применил новое приспособ
ление для сборки статоров. Это 
одно из трех предложений, кото
рые он обязался внедрить в дни 
предсъездовской вахты. Оно позво
лило вдвое ускорить сборку. Вмес
то 10 пакетов статоров гидро
светильников передовой слесарь- 
сборщик собирает 2(3. Работой -по- 
новому овладел и его подшефный. 
Тов. Бур>іхин ежесменно дает не 
меньше.

Помощь опытного товарища по
могла тов. Бурыхину не только 
преодолеть отставание, но и до
срочно выполнить обязательство 
Он ставил целью ко дню открытия 
XXII съезда КПСС добиться вы
полнения норм выработки на 125 
процентов, а достиг такой произ
водительности труда уже в июне.

Л. СЕМЕНОВ.
На снимке: слесарн-сборшики 

тов. Афанасьев (слева) и тов. 
Бурыхин.

Фото автора.
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В  ч е с т ъ  X X I I  
с ГВ е 3  д  л  К П С С
Больше в полтора раза

Давно я  приглядывался к работе наших станков по язротовлению 
таблеток и  пришел к выводу, что можно без большой затраты 
средств увеличить с них съём продукции. На нашем участке 
40 станков. Одни из них штампуют таблетки, другие укладьсвают 
их в  ко-нвалюты (обертки для лекарств).

Коллектив нашего химфаризавода, как и все советские люди, 
стал на трудовую вахту в честь XXII съезда КПСС. Многие мои то
варищи по труду обязались подготовить к открытию съезда личные 
трудовые подарки. Я обязался внедрить свое рационализаторское 
предложение. Оно состоит в том. чтобы у станков. штампующих 
таблетки, заменить двухпуансонные матрицы на трехпуансонные.

Мое предложение внедрено и  дало ожидаемый эффект. Вместо 
6 0 — 70 килограммов таблеток наш участок выпускает 9 0 — 100 
килограммов.

П. ТАНЫГИН.
слесарь-наладчик участка готовых лекарственных средств 

Томского химфармзавода.
На снимке: тсв. Таныгин устанавливает на прессы новые трех- 

пуансон'ные матрицы. Фото С. Ионова.

Книга о революционном прошлом
Томское книжное издатель

ство выпустило книгу видного 
революционера-большевика, од
ного из организаторов первых 
социал-демократических круж
ков в Сибири Н. И. Баран
ского (Николая Большого) «В 
рядах Сибирского социал-демо
кратического союза». Это—вос
поминания автора о подпольной 
работе в 1897 — 1907 годах в

Заметки зрителя „ Д Е М О Н и

Поэма «Демон» —  одно нз са
мых глубоких философских произве- 

‘ дений Лермонтова. Поэт придает 
своему герою черты, характерные 
для своего современника, мысляще
го. одаренного, но не находящего в 
условиях общества того времени 
приложения своим силам, обречен
ного на бездействие, одиночество и 
страдание.

А. Рубинштейн, создав одноимен
ную оперу, сознательно ограничил ее 
сюжетом личной драмы Демона и  Та
мары, придал ей характер психологи
ческой драмы. В опере мы видим и 
Демона, вступающего «с небом в гор
дую вражду». Демона —  духа отрица
ния и презрения.

«Демона» включил в свой реперту
ар Новосибирский театр оперы и ба
лета. Спектакль, показанный в Том
ске, тепло приняли зрители.

Многолетняя сценическая жизнь 
этой оперы породила опасность изве
стного шаблона. Многие певцы созда
вали тип позирующего, разочарован
ного, но поверхностного Демона.

С большим удовлетворением мы 
должны признать, что заслуженный 
артист РСФСР И. Д. Сорокин, испол
нитель главной роли в спектакле но
восибирцев, не пошел по этому пути.

Мелодическое богатство оцеры, 
драматичность и  эмоциональность сю
жета, яркость характера Демона поз
воляют И. Д. Сорокину широко про
явить свои вокальные и сценические 
возможности. Особую ценность со
ставляет «универсальность» его голо
са, которому одинаково доступны как 
лирические, так и драматические ин
тонации.

Мы видим разносторонний характер 
Демона, «падшего и мятежного анге
ла». В прологе— это дух отрицания, 
разрушения и презрения. Во всех 
встречах и диалогах с ангелом —  это 
воплощенная гордость, властность и 
страстная непримиримость к небесам.

С момента появления Тамары Де
мон —  земное существо с пробудив
шимся чувством любви. Дальше ста
новится очевидным крушение его 
чувств и стремления к обновлению. 
Искренность переживаний, гибкий и 
красивый голос артиста делают слу
шателя словно живым свидетелем 
развивающейся глубокой драмы, и мы

Безжизненность, бесстрастие и н а - ' 
зидательность ангела хорошо выраже
ны в исполнении заслуженной артист
ки РСФСР П. А. Ульяновой.

Е. Р. Перрель (Тамара) привлекает 
своим достаточно сильным, звучным 
драматическим сопрано (голосом, 
кстати сказать, довольно редким), ус
пешно справляется с вокальной зада
чей своей партии, но с меньшей убе
дительностью рисует развитие образа 
героини. Тамара вначале —  это не
посредственное, беззаботное, веселое 
существо, счастливое любовью отца, 
заботами преданной няни и дружбой 
подруг. Но вторжение Демона наруша
ет ее безмятежный, безоблачный мир. 
Пробудившееся ответное чувство по
рождает глубокую личную драму, ду
шевный разлад и смятение. С боль
шой искренностью и лиризмом все это 
раскрывает композитор в прекрасной 
арии «Ночь тепла, ночь тиха» и в 
заключительном дуэте. Но лишь роб
кими, слабо очерченными контура
ми рисуется артисткой этот психоло
гический портрет Тамары.

Роль Синодала (С. П. Вах) —  не
большая по объему, но не второсте
пенная. Музыкальная характеристика 
пылкого, нежно влюбленного жениха 
построена на красочных восточных 
мелодиях, весьма эмоциональных и 
выразительных («Обернувшись соко
лом...»). Такое решение соответствует 
возможностям певца с его ровным 
звучным голосом, и только некоторая 
«жесткость» его тембра несколько 
противоречит глубокой лиричности 
этого образа.

Князь Гудал, сначала гордый и 
властный, а затем сломившийся под 
тяжестью горя старик, нашел в ис
полнении заслуженного артиста 
РСФСР В. Я. Кирсанова правиль
ное вокальное и сценическое вопло
щение. С большим тактом артист пе
редает чувства, владеющие старым 
князем, —  радость при виде счастья 
дочери, горе, вызванное гибелью ее 
жениха.

Благоприятное впечатление остав
ляют С. Г. Корытин и >1. И. Аврорская 
в партиях старого слуги и няни Тама
ры. В частности, запоминается испол
нение арии —  «Скачет к невесте же
них на коне».

Прекрасно, с должным равновесием

Оркестр под управлением заслу
женного артиста РСФСР М. А. Бухбин- 
дера достигает большой красочности и 
выразительности в таких местах, как 
пролог и сцена в горах.

Главный итог наших впечатлений 
—  это чувство благодарности и ожи
дание новых встреч с коллективом 
Новосибирского театра оперы и бале
та. '

А. ЯСТРЕБОВ, 
старший научный сотрудник на
учно-исследовательского инсти

тута вакцин и сывороток.

Томске, Чите, Иркутске и дру
гих городах Сибири и европей
ской части страны. Это—пере
работанное издание книги, вы
пущенной в 1923 году в Ново
сибирске небольшим тиражом.

Трудящиеся Кубы приветствуют 
первого космонавта мира

ГАВАНА, 28 июля. Корреспондент і общества позволили воспитать ново-
ТАСХ) А. Иванников передает: Кон
федерация трудящихся Кубы (RTK) 
устроила большой прием в честь пер
вого космонавта Юрия Гагарина. На 
приеме присутствовали премьер-ми
нистр Фидель Кастро, министры ре
волюционного правительства, члены 
дипкорпуса, руководители профсо
юзных оргализацйй Кубы, представи
тели иностранных делегаций, при
бывших на праздаован'ие Дня 26 ию
ля.

С приветствием от имени рабочего 
класса Кубы к  Юрию Гагарину обра
тился один из руководителей КТК 
Одон Альварес де Ла Кампа. В твоем 
лице, товарищ Гагарин, сказал Ла 
Кампа, мы приветствуем выдающиеся 
успехи советской науки, историче
ские достижения которой ставят ее 
во главе наиболее передовой науки 
всех времен.

В твоем лице, товарищ Гагарин, 
мы приветствуем великий советский 
народ, огромнейшие успехи которого 
в строительстве социалистического

Семинар секретарей партийных организаций

Вчера в Томском областном комите
те КПСС проведен однодневный семи
нар секретарей партийных организа
ций промышленных предприятий об
ласти по обмену опытом партийной 
работы. На семинаре присутствовало 
более 50 человек.

С докладами выступили тов. Абаку
мов, секретарь партбюро Томского 
электромеханического завода —  о 
внедрении на заводе почина передови
ков производства Серпуховского рай
она Московской области, тов. Муся- 
щйкова, секретарь партбюро завода 
резиновой обуви —  о руководстве це
ховыми партийными организациями.

тов. Пастухов, секретарь партбюро 
спичечной фабрики «Сибирь» —  о ру
ководстве социалистическим соревно
ванием в честь XXII съезда КПСС.

Опытом работы партийных органи
заций поделились секретарь парткома 
Асиновского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината тов. 
Васильев, секретарь парторганизации 
Томского химфармзавода тов. Смирно
ва, секретарь партбюро Томской ка
рандашной фабрики тов. Антипов, ин
структор Томского горкома КПСС тов. 
Жуков.

На семинаре выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Червяков.

Однажды, ранней 
весной, привез пар
нишка из леса в город 
бережно выкопанное 
молодое деревце. По
садил его под окнами 
дома. А в конце мая 
покрылась черемушка 
белыми гроздьями 
горьковато пахну
щих цветов. Потом ря
дом зашелестела ли
стьями рябина,зацвели 
кусты смородины, 
мать уже не

в  с л  Д  у

живо ощущаем весь трагизм эпилога і голосов и мягкостью прозвучал клас- 
«Опять я сир, опять один!». сичссішй хор «Ноченька».

И
жалела, 

что становится все 
меньше места под 
грядки для моркови и 
огурцов, что постепен
но огород превра
щается в сад. А пар
нишка мог часами ра
ботать в своем саду.

Так пришла почти 
четверть века назад к 
Михаилу Семеновичу 
любовь к природе.

Он не стал цветово
дом или агрономом. 
Вот уже семнадцать 
лет Антипов работает 
на Томском электро
ламповом заводе слеса
рем - ремонтником. И 
работает хорошо.

Но воспоминания о 
первом цветении поса
женной им черемухи 
не давали Михаилу Се
меновичу покоя.

Семь лет назад 
заговорили на электро
ламповом заводе о кол
лективном плодовом 
саде. Антипов одним 
из первых на .заводе 
пожелал вступить в 
члены общества мичу
ринцев. Охотно присо
единилась к решению 
мужа и Мария Петров
на, работница этого 
же завода. Потекли 
будни садоводов, пол
ные забот и труда. 
Разбивая сад. догова
ривались с ботаниче
ским садом и лесопи
томником о сажен
цах, составили план 
посадки растений на 
участках. удобряли 
почву, изучали специ
альную литературу.

Прошло почти шесть 
лет. Мария Петровна и 
Михаил Семенович до
вольны садо.м. Выше 
роста человека подня
лись яблони сорта ра
нет, пышно разрослись 
кусты смородины, ма
лины и крыжовника. 
обильН(і плодоносит са
довая клубника, раду
ют глаз яркие цветы.

Яблони в прошлом 
году дали первые пло
ды. Урожай невелик— 
четыре десятка яблок, 

'но зато выращенный

собственными руками, 
в суровом и капризном 
сибирском климате. ••

Подросли у Антипо
вых дети. Галочка пе
решла в пятый класс 
и уже хорошая помощ
ница в работе по саду. 
Шестилетний Саша — 
главный дегустатор 
плодов, ягод и сварен
ных мамой варений. 
Свободное от работы 
время проводят Антипо
вы в саду, здесь же 
отдыхают во время от
пусков. Не оставил 
Антипов и своего ув
лечения «комнатнььм» 
садоводством. Растут у 
него три яблоньки, ли
мон и в-иноград. Зи
мой — в комиаю на 
подоконниках, летом— 
высаживает в грунт. 
Здесь еще много при
дется экспериментиро
вать, не раз делать 
прививки, может быть, 
ошибаться и начинать 
все сначала, но мичу
ринцы — нарюд упор
ный и рано или поздно 
своего добьются.

Михаил Семенович 
не Замыкается в рам
ках своего участка. Он 
выбран в бюро коллек
тивного плодового 
сада и отвечает за 
благоустройство терри
тории.

Во всем саду и 
на каждом участке в 
отдельности должно 
быть красиво, ведь 
красота по.могает отды
ху, — говорит Анти
пов.

Любовь к природе, к 
цветам и деревьям 
Антипов стремится пе
редать другим людям, 
горячо пропагандиру
ет садоводство, охотно 
делится стоим опытом. 
И советом и делом 
памогал он при раз
бивке скверов на тер
ритории завода. А по
смотрите на георгины, 
которые посажены у 
заводских домов по 
Калужской улице. Они 
тоже выращены рука
ми Антиповых. Помо
гали они, как более 
опытные, и своему со
седу по цеху и по саду 
Михаилу Александро
вичу Иванову.

Много хлопот у си
бирских садоводов. А 
тут еще погода каприз
ничает. Но разве запу
гать ей мичуринцев, 
людей, горячо любя
щих природу, всеми си
лами желающих сде
лать ее еще краше.

Т. ЕВГЕНЬЕВА.

го советского человека, чье муже
стве. бесстрашие и храбрость в соче
тании с бурным развитием социа
листической науки дали возможность 
красному знамени пролетариата по
бывать среди звезд.

Ю. А. Гагарину были вручены па
мятные подарки.

В ответном выетуплеиии Ю. А. Га
гарин поблагодарил Фиделя Кастро,

КТК и кубинский рабочий класс за  
теплые слова приветствий в адрес 
советского народа и  его лично. Нам 
было очень приятно побывать среди 
рабочего класса Кубы, сказал 
Ю. А. Гагарин, так как я  тоже рабо
чий, и, хотя я сейчас летчик, мое 
сердце всегда с рабочим классом.

Ю. А. Гагарин пожелал трудящим
ся Кубы больших успехов в строи
тельстве социализма.

Ю. А. Гагарин награжден 
орденом „Плайя Хирон**

ГАВАНА. 27 июля. (ТАСС). На 
торжественном митинге, посвящен
ном революционному празднику Ку
бы —  26  июля —  президент Кубы 
Осваладо Дортикос объявил, что Со
вет Министров Кубы принял решение 
наградить Юрия Гагарина нацио
нальным орденом «Плайя Хирон»,

учрежденным несколько дней тому 
назад.

Юрий Гагарин — первый человек, 
награжденный этим орденом.

Президент Дортикос под бурю 
аплодисментов сотен тысяч кубин
цев, собравшихся на Площади рево
люции у монумента Хосе Марти, вру
чил орден Юрию Гагарину.

Ю. А. Гагарин посетит Бразилию'
Президент Бразилии Жанио Куад- 

рос пригласил советского космонав
та Ю. А. Гагарина после визита на

Кубу посетить Бразилию. Ю. А. Га
гарин с благодарностью принял это 
приглашение и прибудет в Бразилию 
29 июля с. г.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Средь бела дня...
Кабинет председателя Томского об

ластного совета общества охотников 
Павла Семеновича Бородича украшает 
репродукция известной картины В. Г, 
Перова «Охотники на привале». Ча
сто в кабинете бывает охотовед Алек
сей Федорович Большанпн. Доклады
вая о текущих делах, он нет-нет да и 
взглянет на эту картину. И кажется 
ему, что охотник, почесывающий за
тылок, смотрит на него укоризненно, 
будто говорит: «Как же это ты. бра
тец?!».

Если бы запечатлеть 
на полотне Алексея Фе
доровича на привале во 
время одной из его охот 
картина получилась бы 
иная.

В запретное для охоты 
время Алексей Федоро
вич решил охотиться, 
на браконьеров.

—  Лайте мне инспек
торское удостоверение 
—  обратился он к пред
седателю, —  я им пока
жу, этим браконьерам!

Вооружившись документом и всем 
необходимым, А. Ф. Большанин реши
тельно отправился в поход.

о борьбе с браконьерами думали и 
другие. Правление Кривошеинского 
общества охотников совместно с ми
лицией и дружинниками также реши
ло изобличать нарушителей правил 
охоты.

И вот у участников рейда произо
шла памятная встреча с А. Ф. Боль- 
шанйным. Нет, он не доволен этой 
встречей. Ему не было оказано поче
та. Больше того, с ним поступили не
деликатно, не посчитались даже с его 
служебным положением.

Участники рейда застали А. Ф. 
БольшаНйна врасплох. У него было

ружье, патроны, сети и 12 убитых 
уток.

При составлении акта Алексей Фе
дорович выпалил 6 проверяющих 
большой заряд оскорблений. Он напо
минал разъяренного хищника.

Совсем по-другому вел он себя на 
собрании охотников в Томске. Здесь 
он выглядел этаким безобидным зай
чиком. Призывая на помощь всю свою 
«охотничью» фантазию, он стал уве
рять. что уток прихватил из другого.

Критика и библиография

КНИГА о ЛЕНИНСКОМ  
ФИЛОСОФСКОМ НАСЛЕДСТВЕ

Ленинское наследие является не- ^откликаются на проблемы, которые 
' выдвинулись в философской науке 

после XX и XXI съездов КПСС. Мно
гие статьи, несмотря на сравни
тельно небольшой объем (6 — 8 стра
ниц). отличаются глубокой поста
новкой вопросов и содержат в себе 
исследовательский элемент.

Первую часть сборника составляют 
статьи, посвященные теории по
знания. Центральное место в них 
отводится проблеме истины. Она 
рассматривается в сборнике в двух 
взаимосвязанных аспектах: во-пер
вых, со стороны соответствия на
ших знаний объективной действи
тельности и, во-вторых, с точки 
зрения внутренней взаимосвязи зна
ний.

Первому аспекту посвящены 
статьи А. П. Уварова «Некоторые 
нроблсмы диалектики в произведе
нии В. И. Ленина «Материализм и 
эмпириокритицизм», В. Н. Сагатов- 
ского «Развитие В. И. Лениным уче
ния о роли практики в процессе 
познания», А. К. Сухотина «О соот
ношении исторического и логическо
го приемов исследования» и другие. 
В статьях содержится большой мате
риал, раскрывающий диалектику 
процесса познания, глубокий смысл 
ленинского положения о единстве 
логики, диалектики и гносеологии.

Внутренней логической взаимо
связи и структуре знаний также 
посвящен ряд интересных ыатериа-

исчерпаемым источником развития 
марксистской философии. И хотя в 
последние годы издано немало книг 
о ленинском этапе истории маркси
стской философии, тем не менее 
каждая новая книга, посвященная 
этому вопросу, встречается научной 
общественностью с интересом. Боль
шой интерес вызвала и книга «Не
которые вопросы ленинского фило
софского наследства», выпущенная 
издательством Томского государст
венного университета имени В. В. 
Куйбышева.

Книга представляет собой сбор
ник докладов, прочитанных на тео
ретической конференции, в которой 
принимали участие преподавателе 
не только уни’веі>ситета, но и дру
гих вузов г. Томска. Весьма ценно, 
что к подготовке сборника кафедра 
философии университета наряду с 
работниками кафедр общественных 
наук привлекла ученых-естествен- 
ников.

В короткой рецензии трудно дать 
подробный анализ всех 23 работ, 
опубликованных в сборнике. Отме
тим лишь некоторые существенные 
черты сборника в целом.

Характерной чертой сборника яв
ляется прежде всего то. что авторы 
его стремились показать зна
чение ленинских идей для на
шей современности, для теории и 
практики коммунистического строи
тельства. Статьи сборника живо

лов. В них затрагиваются вопросы, 
которые приобрели особое значение 
в связи с бурным развитием есте
ствознания, в частности, вопрос о 
«языке» и «синтаксисе» науки. Не 
требует доказательства мысль, что 
полученные людьми знания могли бы 
остаться мертвым капиталом, если бы 
они не были связаны между собой и 
изложены в такой форме, которая 
исключала бы возможность различ
ного их понимания и в то же вре
мя облегчила бы оперирование ими. 
В связи с этим в науке получил 
распространение «символический» 
язык. Таков, например, язык 
алгебраических формул. Поэто
му вполне своевременны и акту
альны статьи А. Н. Кішгина «Зна
чение книги В. И. Ленина «Мате
риализм и эмпириокритицизм» для 
правильного понимания истины в 
формализованных языках». 6 . А. 
Смирнова «Роль символизации и 
формализаіціи в научном познании», 
Е. Д. Смирновой «Неопозитивистская 
концепция аналитического и синте
тического знания в свете ленинской 
критики махизма» и другие.

Вопросам исторического материа
лизма посвящены статьи Л. В. Аля
кринского, Г. М. Иванова и дру
гих авторов. В статье Л. В. Аляк
ринского глубоко раскрыты ленин
ский подход к решению кардиналь
ной проблемы общественной науки 
—  соотношения общественного бы
тия в общеегвеиного сознания, ле-

йинский принцип партийности философии, значение 
ленинских илей для критики социологических взгля
дов современных буржуазных философов и ревизиони
стов. Статья Г. М. Иванова дает аргументированную 
критику современной буржуазной методологии истории.

Значительную часть сборника составляют статьи, по
священные актуальным вопросам философии естество

знания. Написанные спе
циалистами - естествен
никами. они показывают 
значение диалектическо

го материализма для развития естест
вознания. В работе «Естественно-на-' 
учное обоснование ленинской крити
ки «физиологического идеализма» 
В. А. Пегель показал, например, как 
извращались и извращаются идеали
стами важнейшие открытия физио
логии, какую роль в правильном 
истолковании этих открытий играет 
ленинская теория отражения. В 
статье В. Н. Кессениха «Значение 
работы В. И. Ленина «Материализм 
и эмпириокритицизм» для развития 
современной физики» автор показы
вает, что только на основе диалекти
ческого материализма можно пра
вильно понять развитие современ
ной физики, что ученые-физики дол
жны уделять больше внимания фи
лософским проблемам физики, обоб
щению с позиций диалектического 
материализма достижений современ
ного естествознания. А. А. Фурман в 
своей статье «Ленинская теория от
ражения и современная физика» вы
сказал ряд интересных мыслей о раз
витии форм отражения материи.

Наконец, четвертую часть книги 
составляют статьи, посвященные 
критике современной буржуазной 
философии. В сборнике помещены 
статьи Е. Д. Клементьева «Критика 
номиналистских тенденций в со
временной буржуазной философии», 
И. С. Ладеико «Значение работы 
В. И. Ленина «Материализм и эмпи
риокритицизм» для критики фор
малистического направления в со-

временной логике», уже упомяну
тая статья Е. Д. (Смирновой и дру
гие. Положительной чертой этих 
работ является то, что в них под
вергаются конкретному анализу 
самые «новейшие» течения бур
жуазной философии. Этот анализ 
основан на непосредственном зна
комстве с зарубежной литературой. 
Статьи, посвященные критике бур
жуазной философии, отличаются 
партийной непримиримостью, исто
ризмом, в них разоблачаются взгля
ды буржуазных философов с пози
ций диалектического материализма.

Представляет интерес статья 
Н. К. Ярошевской «Значение книги 
В. И. Ленина «Материализм и эмпи
риокритицизм» для борьбы с реак
ционными идеями прагматизма в 
педагогике». На примере упадка аме
риканской школы показано гро
мадное превосходство советской пе
дагогической науки над прагмати- 
стской.

В некоторых статьях встреча
ются неточности и неправильные 
формулировки. Так. в статье А. И. 
Уварова утверждается, что суть про
блемы единства диалектики логики в 
гносеологии заключается в том. что 
только их «органическое слияние в 
единое целое» обеспечивает «дей
ствительно научный метод познания» 
(стр. 14).

Но в теоретическом плане единст
во и тождество не означают «слия
ния». Безоговорочная формулиров
ка, выдвинутая автором, содержит в 
себе отрицание необходимости суще
ствования различных научных дис
циплин, с разных сторон исследую
щих вопрос познания. В статье Э. А. 
Аринштейна по,двергается критике 
современный индетерминизм, но 
острота этой критики снижается не 
совсем правильным пониманием слу
чайности. которое положено в основу 
рассуждений автора.

В отдельных статьях интересные

и свежие мысли изложены порой 
очень схематично, хотя заслужи
вают того, чтобы им дали более 
основательное толкование. Так, 
В. А. Жданов, подчеркивая гро
мадное значение идей диалектиче
ского материализма для решения 
сложнейших проблем квантовой ме
ханики, показал, что идеи диалек
тического материализма оказывают 
благотворное влияние на зарубеж
ных ученых, будучи восприняты 
ими даже стихийно, неосознанно. 
Думается, что, говоря об этом, ав
тор должен был тут же показать и 
ограниченность такого стихийного 
восприятия и сделать заключение о 
необходимости сознательного пере
хода на позиции диалектического 
материализма.

Серьезное замечание необходимо 
сделать по статье Е. С. Жарикова 
«О соотношении современного субъ
ективного идеализма и религии в 
свете работы В. И. Ленина «Мате
риализм и эмпириокритицизм». Ав
тор ставит вопрос о внутренней свя
зи религия и идеализма, о необходи
мости борьбы против субъективного 
идеализма как «дороги к поповщи
не». Но в статье дается совершенно 
неправильная оценка выступлений 
Б. Рассела против христианства. 
Спору нет, Рассел —  субъективный 
идеалист. Но бесспорно и то, что в 
его мировоззрении имеются сущест
венные противоречия. Автор не заме
тил, что высказывания Рассела име
ют объективную основу как свиде
тельство кризиса идеализма и рели
гии, и что они также имеют извест
ную объективную значимость, ибо 
совершенно ясно показывают верую
щим, что даже такие философы, как 
Рассел, начинают отступать от ре
лигии.

Э. РОЗЕНБЕРГ, 
кандидат философских 

наук, доцент.
г. Новосибирск.

южного района, а сети захватил так, 
«на всякий случай».

С А. Ф. Большаниным обошлись 
удивительно мягко, ограничившись 
предупреждением.

Браконьер! Это слово у нас произ
носят с таким же презрением и него
дованием, как тунеядец и вор.

Закон об охране природы —  силь
ное оружие в борьбе с браконьерами. 
После опубликования Закона многие 
из них присмирели.

Но не все. Иные, п ол ого  хищни
кам, почуявшим опасность, только на 
время затаились. А потом стали осто
рожно пробираться к местам добычи и 
видя, что их никто не тревожит, ос
мелели ц обнаглели.

Средь бела дня орудуют браконье
ры в ПІегарском районе, на Оби и ее 
притоках. Неводами они ловят цен
ные породы рыб, безжалостно губят 
молодь. А районный инспектор рыб
надзора В. Я. Сивицкйй и председа
тель правления районного общества 
о.хотников Ю. В. Каратеев будто и не 
видят этого.

Вольготно чувствуют себя браконь
еры в Томском и Кожеввиковском 
районах.

Есть любители поживиться рыбкой 
и в Томске. Запретными орудиями ло
ва городские браконьеры пользуются 
и на Томи я  на Оби.

Многие из тех. кто «промышляет» 
рыбой, ведут паразитический образ 
жизни, нигде не работают.

В борьбе с браконьерами на помощь 
работникам рыбнадзора и обществу 
охотников приходит население.

В областной совет общества охот
ников пришли две женщины.

—  В нашем доме. —  сказали они, 
—  проживает браконьер. Он нигде не 
работает, пьянствует. Хищническим 
ловом рыбы занимается давно, коптит 
се и продает. Примите меры.

—  Примем, —  бодро заверил Па
вел Семенович.

—  Пора нам добраться до браконь
еров. —  сказал он старшему инспек
тору рыбнадзора Василию Платонови
чу Моисееву. —  Давайте действовать 
сообща. Предлагаю наш транспорт. 
Едем к местам лова.

—  ЕдемІ —  решительно поздер* 
жал Василий Платонович. —  Мы им 
ладим перцу.

Казалось, грозные тучи нависли 
над браконьерами и вот-вот раз
разится гроза.

Но поездка не состоялась.
Еще в апреле Ск)вет Министров 

РСФСР утвердил новые правила ры
боловства. Однако инспекция рыбнад
зора все еще не ознакомила с ними 
любителей-рыболовов.

й  по-прежнему вольготно чувству
ют себя браконьеры на водоемах обла* 
сти.

И. ЧЕРЕВАТЕНКО.
С. ХОДОР.
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Выступление 
Фиделя Кастро

ГАВАНА. 28 июля. (ТАСС). Вы- 
ст>шая с речью на митинле в Гава
не премьер-министр Кубинской 
Республики Фидель Кастро за
явил:

То. что Советский Союз напра
вил к нам на празднества челове
ка, только что возвратившегося из 
первого полета в космическое про
странство, является великой 
честью для всех нас. Это — дока
зательство велішой дружбы совет
ского народа с нами,

Кастро напомнил, что первый 
полет человека в космос и интер
венция наемных войск империализ
ма на Кубу почти соиіали по вре
мени. У нас. сказал Кастро, была 
возможность сравнить эти два со
бытия: одно из них свершалось на 
благо прогресса человечества и ми
ра, другое — трусливая и безза
стенчивая интервенция наемников 
— было совершено империалиста
ми, задавшимися целью возвра
тить себе свои привилеши и моно
полии на Кубе.

Кубинский народ, отметил далее 
Кастро, разгромил наемные войска 
на Плайя-Хирон. В нашей памяти 
навсегда останутся два события, 
две великие псібеды дела всеобще
го мира — полет в космос и раз
гром наемников. И нет ничего бо
лее справедливого, как награда 
первым орденом . <Плайя-Хирон» 
первого космонавта мира майора 
Юрия Гагарина.

Кастро остановился затем на 
калтании лжи и клеветы о Кубе, 
распространяемых американскими 
ин^рмационными агентствами. 
Разоблачая эту ложь, он. в частно
сти. указал, что США, считающие 
себя лидером так называемого 
сво^дного мира, запіретили своим 
гражданам под страхом тюремного 
заключения и огромного штрафа 
поездки на Кубу. В то же время 
революционное правительство Ку
бы предоставляет полную возмож
ность выехать с Кубы куда угодно 
всем, кто этого желает.

Значительную часть речи Кастро 
посвятил вопросу объединения 
всех революционных сил страны, 
указав, что этот процесс требует 
определенного времени. Начав
шееся уже организационное объ
единение сил революции, отметил 
Кастро, будет через некоторое 
время завершено.

Худший враг революции, оказал 
Кастро, — это раскол. Народ дол
жен идти вперед единым. В един
стве народа — его непобедимость. 
История нашей революции — до
казательство того, что единство 
непреодолимо, что единство — это 
сила.

Именно поэтому империализм 
тревожится в связи с объедине
нием народа. Его беспокоит тот 
факт, что различные революцион
ные организации объединятся в 
единую революционную организа
цию. Фидель Кастро объявил, что 
будет создана «Единая партия ку
бинской социалистической револю
ции».

Премьер-министр Кубы остано
вился также на социалистическом 
характере кубинской революции, 
подчеркнув при этом, что социа
лизм невозможно установить с по
мощью декретов, что социализм— 
это результат длительного процес
са. То, что мы назвали кубинскую 
революцию социалистической, ска
зал он, означает, что революция 
идет к социалистическому общест
венному и экономическому строю.

Далее Фидель Кастро кратко 
охарактеризовал итоги развитая 
революции за два года и семь ме
сяцев, отметив, что революция за 
это время достигла исключитель
ных успехов почти во всех обла
стях. Говоря о надеждах империа
лизма на поражение революции в 
результате голода. Фидель Кастро 
подчеркнул. что эти надежды 
тщетны, что через несколько ме
сяцев на Кубе не будет абсолютно 
никакого недостатка ни в чем. Ны
нешняя нехватка некоторых про
дуктов питания, от.метил премьер- 
.министр, объясняется не только 
экономическим бойкотом со сторо
ны империализ.ма, но и тем, что 
повысилась покупательная способ
ность населения, резко сократи
лось число безработных, возросла 
реальная зарплата трудящихся. В 
настоящее время, сказал Кастро, 
народ ежегодно имеет для своих 
расходов на 500 миллионов песо 
больше, чем до победы революции.

Фидель Кастро остановился так
же на инциденте с американским 
транспортным самолетом. когда 
один из пассажиров, угрожая ору
жием, принудил американского 
летчика изменить курс и посадить 
самолет в Гаване.

Скюбщив, что а.мериканские вла
сти требуют возвЕ>ащения этого са
молета, Кастро подчеркнул, что 
десять кубинских самолетов были 
до настоящего времени захвачены 
и доставлены в США и что амери
канское правительство не возвра
щает их Кубе. Нес.мотря на это, 
отметил премьер-.министр, прави
тельство Кубы готово возвратить 
Соединенным Штатам самолет, ес
ли правительство США обязуется 
возвращать Кубе любой кубинский 
самолет.

Совещание по Лаосу
ЖЕНЕВА, 27 июля. (ТАСС). 

Под председательством Г. М. Пуш
кина (СССР) вчера состоялось оче
редное заседание совещания по 
Лаосу в узком составе. Оно про
должалось более 4 часов. Участни
ки совещания продолжали обсуж
дение пунктов согласованного пе
речня ©опросов:

общие обязательства воздержи
ваться от всякого прямого или 
косвенного вмешательства во вну
тренние дела Лаоса;

общие обязательства не навязы
вать политических условий при 
оказании помощи Лаосу;

общие обязательства не вовле
кать Лаос в союзы, несовместимые 
со статусом нейтралитета Лаоса.

После обсуждения этих пунктов 
было принято решение передать 
их в редакционную комиссию.

Зате.м совещание перешло к 
рассмотрению пункта, в котором 
записано, «что положения догово

ров или соглашений, относящихся 
к Лаосу, которые противоречат ста
тусу независимого и нейтрального 
Лаоса, теряют силу».

По этому пункту, как известно, 
сформулированному советской де
легацией, развернулась острая дис
куссия, которая продолжится и се
годня. Идей отмены всех догово
ров, нарушающих нейтралитет Лао
са, поддержали в своих выступле
ниях представители Китайской На
родной Республики и Индии. Пред
ставитель США выступил в защи
ту СЕАТО, снова заявив, что яко
бы этот агрессивный военный союз 
носит ^оборонительный характер».

В ходе вчерашнего заседания 
была создана редакционная комис
сия из представителей СССР, Ки 
тайской Народной Республики 
Франции, Великобритании и Ин 
дии. Комиссии поручено редакти
рование положений, относящихся к 
декларации о нейтралитете Лаоса.

Опасная политика

Кубинские граждане 
возвращаются на Родину
ГАВАНА, 27 июля. Корреспон

дент ТАСС А. Иванников переда
ет:

В дни, когда кубинский нарюд 
отмечает славную годовщину на
чала вооруженной борьбы за сво
боду и независимость Кубы, сотни 
кубинских граждан, проживавших 
за границей, возвращаются на ро
дину и включаются в процесс 
строительства новой жизни.

25 июля, в канун іфаздника, на

Кубу вернулись еще 274 кубин
ских гражданина, прюживавших в 
США.

Рассказывая о своих мытарютвах 
в «свободном мире», они отмеча
ют. что в США быть кубинским 
революционером — это значит 
подвергаться всевозможным изде
вательствам, грубым насмешкам, 
унижениям и судебному преследо
ванию. I

Открытие сессии конголезского 
парламента

ЛОНДОН. 27 июля. (ТАСС).! виле состоялось официальное от- 
Как сообщает корреспондент агент-1 крытие сессии конголезского пар- 
ства Рейтер, сегодня в Леопольд-1 ламента.

Побег алжирского патриота 
из французской тюрьмы

ПАРИЖ, 28 июля. (ТАСС). Как 
стало известно, алжирский патриот 
Буалем Аун Сепир бежал из тюрь
мы Сен-Мишель в Тулузе.

Буалем Аун Сегир был пригово
рен к смертной казни военным 
трибуналом Тулузы за «покушение

на внешнюю безопасность государ
ства», но смертный приговор ему 
был заменен пожизненными ка
торжными работами. Бежавшие 
вместе с ним трое заключеашых 
алжирских патриотов были схваче
ны охраной.

ЗАПИСЬ Д О БРО ВО Л ЬЦ ЕВ  
В ТУНИС

КАИР. 27 июля. (ТАСС). Каир
ские газеты сообщают, что в Лиге 
арабских стран и в ливийском по
сольстве в Каире началась запись 
добровольцев для борьбы щіотаа

Франция саботирует 
решение Совета 

Безопасности
ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). 

«Французское правительство отка
зывается эвакуировать свои вой
ска из Бизерты под предлогом то
го, что эти войска необходимы там 
для обеспечения нормального 
функционирования военной базы, 
Париж саботирует выполнение ре
шения Совета Безопасноста ООН 
и тем самым обостряет обстановку 
8 Бизерте», — пишет сегодня га
зета «Юманите».

французской агрессии в Тунисе. 
Газета «Аль-Ахбар» пишет, что 
число записавшихся вчера добро
вольцев составляет 600 человек.

БЕРЛИН. 27 июля. (ТАСС). Не- 
-мецкая демократическая печать 
резко критикует рючь президента 
США Д. Кеннеди, в которой он 
провозгласил программу увеличе
ния вооружения США и призывал 
к этому своих партнеров по агрес
сивным военным блокам.

«Это, безусловно, опасная поли
тика», — пишет сегодня «Нейес 
Дейчланд». — Все это делается не 
для того, чтобы ослабить между
народную напряженность и создать 
благоприятную атмосферу для пе
реговоров. Достойно сожаления, 
отмечает газета, что Кеннеди, от

давая распоряжение об увеличении 
расходов на вооружение, не делает і 
предложений о мирно.м договоре 
и решении западноберлинской 
проблемы

Ни воинственный тон речи Кен
неди. НН аплодисменты Бонна, пи
шет «Берлинер цейтунг». не могут 
воспрепятствовать заключению 
мирного договора и решению за
падноберлинского вопроса.

Не.мецкая радиостанция «Фрей- 
хейтсзсндер 904» указывает в сво
ей передаче на «смертельную 
опасность, которую может вызвать 
реализация военных планов Ва
шингтона и Бонна».

В угаре военного психоза

На правом берегу реки Ушай- 
ки, напротив магазина гастроном- 
торга ЛІ 5, раньше стояло здание 
театра миниатюр. Это был длин
ный деревянный дом. похожий 
на сарай. Первые спектакли в те
атре состоялись в апреле 1917 
года. Театр миниатюр реклами
ровался как «общедоступный».

Вскоре после захвата власти в 
Сибири белогвардейцы начали го
нения на профессиональные сою
зы. Здание бывшего «Гоголевского 
дома», где в 1 9 1 7 — 1918  гг. раз
мещались комитеты многих проф
союзных организаций и Совет 
профсоюзов, заняли белогвардей
цы.

Профсоюзные комитеты через 
некоторое время возобновили рабо
ту в здании театра миниатюр.

Большевики томской подполь
ной организации проводили здесь 
большую политическую работу. 
Им удалось организовать в этом 
здании рабочий клуб, который ис
пользовался подпольщиками в 
качестве опорного пункта для 
нелегальной революционной дея
тельности. По поручению больше- 
виков-подпольщиков политиче
ской работой в клубе руководил 
Константин Александрович Ва
сильев. В нелегальной работе здесь 
участвовали также Михаил Сол
датов, Александр Угрюмов, Пана 
(Іогрина, Николай Воронин, Алек
сандра Федорина, Надежда Абра
мова, Иван Левушкин и многие 
другие.

Для широкого привлечения ра
бочих в клуб большевики часто 
проводили здесь спектакли и кон
церты. Были подобраны и свои 
актеры.

Все сборы от спектаклей и 
концертов шли на оказание помо
щи политическим заключенным в 
тюрьмах, а также на нужды под
польного комитета.

Томский подпольный больше
вистский комитет создал здесь и 
боевые рабочие дружины. В день 
вооруженного восстания против 
колчаковщины в Томске 2 марта 
1919 года в клубе находилось 
несколько таких боевых дружин, 
задача которых состояла в том, 
чтобы захватить жандармское 
управление с третьим милицей
ским участком на улице Бакуни
на, Хі 4, где в настоящее время 
размещается Томский аэроклуб.

В клубе была квартира сто
рожихи П. М. Скворцовой, кото
рая являлась членом подпольной 
организации. Квартира служила 
местом встреч большевиков. Здесь, 
а также за сценой в клубе, 
большевики, собравшись тайно, 
обсуждали вопросы организации 
побегов политических заключен
ных из тюрем, оказания им 
помощи, об установлении связей 
е партизанскими отрядами и 
другие насущные вопросы. Ча
сто ночью подпольщики готовили 
здесь тексты прокламации, кото
рые затем печатали в небольшой 
типографии, а члены боевых дру
жин распространяли в городе.

Свою работу в клубе больше
викам приходилось проводить в 
очень тяжелых условиях. Доста
точно сказать, что на каждую по
становку спектакля или концерт 
необходимо было официальное 
разрешение управляющего Том

ской губернией, добиться которо
го было очень трудно.

Колчаковские власти не один 
раз делали налеты на рабочий 
клуб, вскрывали полы, обшари
вали все углы, рылись в шкафах, 
пытаясь найти улики против 
подпольщиков. Но умело постав
ленная конспирация и хорошее 
оповещение помогали большеви
кам.

«Были случаи, когда колча
ковские шайки появлялись в ра
бочем клубе для выслеживания 
кого-либо из большевистских пя
терок, —  пишет в своих воспо
минаниях старый член КПСС, ныне 
персональный пенсионер Алексан
дра Федорина. —  Тогда Петр Оси
пов забегал на сцену и быстро на
правлял девчат-драмкружковцев в 
зал с заданием устраивать шумные 
танцы, петь хором, чтобы от
влечь внимание шпиков. Больше
вики тем временем могли 
скрыться».

Большая и полезная работа ве
лась в небольшом помещении ра
бочего клуба. Она помогала под
нимать трудящихся города на 
борьбу против белогвардейцев и 
иностранных интервентов и сыг
рала свою роль в успешном за
вершении борьбы рабочих Том
ска за восстановление власти Со
ветов.

Здание клуба позднее было 
снесено из-за ветхости.

М. ЧУГУНОВ.

БОНН, 27 июля. Корр. ТАСС 
Ю, Борисов сообщает;

Пожалуй нигде выступление 
президента США Кеннеди не 
встречено со столь громким лико
ванием. как в Бонне. От имени за
падногерманского правительства 
официальный представитель по
спешил выразить «большое удов
летворение и благодарность» аме
риканскому президенту. Для ми
литаристских и реваншистских сил 
в Западной Германии речь Кенне
ди явилась желанным сигналом к 
усилению военной истерии и даль
нейшему форсированию гонки 
вооружений.

Комментируя выступление Кен
неди. орган правящей западногер
манской партии ХДС «Дейчланд- 
унион-динст» заявляет, что «евро
пейские союзники будут координи
ровать свои мероприятия с амери
канским планированием». Что 
следует понимать под этой «коор
динацией», видно из высказываний 
упомянутого представителя запад
ногерманского правительства. Он 
сообщил, что после речи американ
ского президента правительство 
ФРГ готово усилить свои военные 
приготовления. По существу про
цесс ускоренного наращивания во
енной мощи Западной Германии 
идет уже полным ходом. На пос
леднем заседании боннского прави
тельства, по сведениям печати, об
суждалась «военная сторона» за
падноберлинской проблемы. При 
этом было решено принять «все 
необходимые меры» для усиления 
бундесвера. В Бонне хорошо пони
мают, что искусствеігао раздутый 
на Западе военный психоз вокруг 
западноберлинского вопроса соз
дает благоприятную обстановку 
для форсиро-вания гонки воору
жений. Уже решено, что только
прямые военные расходы ФРГ воз
растут по новому бюджету на 2.3 
млрд, марок и превысят 13 млрд, 
марок. Однако, как подчеркивает 
сегодня орган ХДС газета «Рейни- 
ше пост», «возможно, эта сумма 
будет еще увеличена». Еше в этом

Враждебная
вылазка

БУЭНОС-АЙРЕС, 27 июля. 
(ТАСС). Вчера вечером в Буэнос- 
Айресе был совершен налет на од
но из зданий, принадлежащих 
іюсольству Советского Союза. В 
семь часов вечера группа хулига
нов около десяти человек, восполь
зовавшись отсутствием полицейской 
охраны, бросила в дверь централь
ного входа в здание несколько бу
тылок с зажигательной смесью.

Возникший пожар был быстро 
ликвидирован.

Карательная операция сорвана
ПАРИЖ. 28 июля. (ТАСС). 

Вооруженные до зубов войска пор
тугальских колонизаторов не в си
лах сломить сопротивление муже
ственного ангольского народа. Как 
явствует из последних сообщений 
информационных агентств, разре
кламированная «широкая» опера
ция португальской армии против 
повстанцев Северной Анголы с 
целью «захватить штаб партизан
ского движения, находящийся в 
Намбуангонго, н ликвидировать 
лидеров повстанцев» захлебну
лась. даже фактически не начав
шись. Партизаны продолжают, бес
прерывно атаковать португальских 
карателей.

Вчера отважные ангольские 
партизаны атаковали португаль
скую военную колонну между Кар
моной и Негаже, а также предпри
няли ряд успешных атак в окрест
ностях Сонго.

НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Лссошиэйтед Пресс из Лиса
бона, португальские войска в кре
пости Бембе к северо-западу от 
Кармоны осаждены повстанцами.

Тот же корреспондент передает, 
что повстанцы атаковали два пор
тугальских патруля в районе Ким- 
белы.

году будут в ускоренном порядке 
сфор.мированы три новые дивизии 
бундесвера и начато формирование 
четвертой. Сразу после предстоя
щих выборов правительство ФРГ 
намерено представить на утверж
дение нового бундестага законо
проект о продлении срока воинской 
службы в бундесвере с 12 до 18 
месяцев.

От правительства и правящей 
партии в разжигании страстей ста
рается не отстать и руководство 
СДПГ. Кандидат от СДПГ на пост 
канцлера Брандт и органы печати 
этой партии «благодарят» амери
канского президента и ' выражают 
е-му овои верноподданнические 
чувства.

Кому выгодна гонка 
вооружений

НЬЮ-ЙОРК. 27 июля. (ТАСС) 
После речи президента Кеннеди по 
радио и телевидению, в которой 
был изложен план широких воен
ных приготовлений США, курсы 
акций на Нью-йоркской бирже 
резко пошли вверх. В надежде на 
рост прибылей для промышленни
ков, изготовляющих вооружение, 
биржевики покупали, главным об
разам, акции корпораций, произ
водящих ракеты, самолеты и элек
тронное оборудование, а также ак
ции химических корпораций.

В течение дня 26 июля, впервые 
после начала июня, было продано 
более 4 миллионов акций. Особен
но много было продано акций 
«Дженерал дайнэмикс корпо- 
рейшн», производящей самое раз
нообразное наступательное ору
жие, в ГОМ числе ракеты и бомбар
дировщики. «Норт Америкэн ави- 
эйшн компани» и химических кор
пораций «Дюпон» и «Олин мэта- 
сон».

С п о р т

На футбольных 
полях шестой 

зоны
В шести городах Сибири и Даль

него Востока состоялись очеред
ные игры на первенство страны по 
футболу среди команд класса «Б» 
шестой зоны. Матчи носили упор
ный характер, об этом свидетель
ствует их исход.

Во встречах «Байкал» (Улан- 
Удэ) — «Химик» (Кемерово) и 
«Амур» (Благовещенск) — «То
мич» счет не был открыт. Против
ники вписали в свой актив по 
одному очку. Вничью — 1:1 за
кончились состязания между 
«Авангардом» (Комсомольск-на- 
Амуре) й «Лучом» (Владивосток). 
Остальные встречи прошли в не 
меиее упорной борьбе. Одинаковый 
результат зафиксирован в состя
заниях «Ангара» — «Темп» (Бар
наул) и «Локомотив» (Красноярск) 
— «Металлург» (Сталинск) — 3:2. 
Армейцы Новосибирска потерпели 
поражение от команды, замыкаю
щей турнирную таблицу, — 
тинского «Забайкальца».

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 29 июля ожидается перемен
ная облачность, по крайним восточ- 
НЫ.М района.м — кратковременный 
дождь, по остальным — без осад
ков. ветер северо-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 20—25 градусов.

ПОГОДА

30—31 июля по области ожи
дается пере.менная облачность, без 
осадков, ветер северо-западный, 
5 —10 метров в секунду, темпера
тура ночью 3 —8, днем — 19—24 
градуса.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НОВОСИБИРСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И ВАЛЕТА 
Закрытие гастролей 

Последние 6 спектаклей 
(в помещении областного драма

тического театра имени В, П. Чка
лова).

29 июля «Травиата».
30 июля, анем — «Демон», 
вечером — «Русалка*.
31 июля — «Травиата».
1 августа — «Риголетто*.
2 августа—«Искатели жемчуга*. 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час. дня. вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

29 июля
Голубой зал — художественный 

фильм «Люблю тебя, жизнь». Се
ансы: 9-40, 11-30 1-20, 3-10 5.
6-50, 8-40, 10-30.

Для детей—сеанс в 9-40. 
Зеленый зал — новый цветной 

художественный фильм «Храб
рец*. Сеансы; 9. 12-50. 2-35, 4-20,
6- 05. 7-50, 9-35.

Для детей — «Кочубей». Сеанс 
в 10-45.

Кинотеатр имени М. Горького
29 июля — новый художе

ственный фильм «Каменные гори
зонты». Сеансы; 10 11-45, 1-30, 
3-15, 5. 6-45, 8-30. 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

29 июля — новый художе
ственный фильм «Водил поезда 
машинист». Сеансы: 10. 11-30. I, 
2-30. 4, 5-30. 7. 8-30 10. 

Кинотеатр имени Й. Черных 
29 июля. Большой зал — «Не

известная женщина». Сеансы:
9- 30, 11-25, 1-20. 3-15, 5-10,
7- 05, 9. 10-55. Дети до 16 лет
не допускаются. Малый зал — 
«Тень у пирса». Сеансы: 9-30, 
11-10, 12-50, 2-30 4-10, 5-50.
7- 30, 9-10, 10-50.

Кинотеатр городского сада 
29 июля — цветная киноповесть 

«Карьера Димы Горина». Сеансы:
10- 30. 12-30, 2-30, 4-30, 6-30.
8- 30 10-30.,

Для детей сеанс в 10 час. 30 
мин. утра.

Межсоюзный клуб 
29 июля — «Там, где кончает

ся асфальт». Сеансы: 3, 5, 7. 9. 
Клуб имени Сталина 

29 июля — «Год первый». Се
ансы; 4, 6. 8. 10.

І П Ш і / р

Суббота, 29 июля 
18.30. Беседа «Страна идет на

встречу съезду партии». 18.40. 
«Хорошо шагает наша семилетка». 
18.50. Спортивная хроника. 19.00. 
Концерт солистки Новосибирского 
театра оперы и балета заслужен
ной артистки РСФСР Полины Уль
яновой. 19.40. Из цикла «Моло. 
дежь советского кино». Артистка 
Людмила Гурченко. 20.20. Телеви. 
знойные новости. 20.30. Аргентин
ская киноповесть «За длинной сте
ной». 21.45. «Когда поют жаворон
ки» (телевизионная коліпозиция).

НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Г А С Т Р О Л И
с  5 августа по 3 сентября 196І года 

(в помещении драматического театра имени В. П. Чкалова]
5 августа — «Цирк зажигает огни».
6 августа, днем — «Цирк зажигает огня»,

вечером — «Фиалка Монмартра».
7 августа — «Веселая вдова».
8  августа — «Холопка»,
9 августа — «Фиалка Монмартра».
10 августа — «Цирк зажигает огни».
11 августа — «Веселая вдова».
12 августа — «Фиалка Монмартра».
13 августа, днем — «Цирк зажигает огня».

вечером — «Холопка».
14 августа — «Сильва».
15 август? — «Марион».
16 августа — «Цирк зажигает огни».
17 августа — «Свадьба в Малиновке».
18 августа — «Сильва».
19 августа — «Марион*.
20 августа, днем — «Люблю, люблю».

вечером — «Холопка».
21 августа — «Поцелуй Чаниты».
22 августа — «Веселая вдова».
23 августе — «Сильва».
24 август? «Фиалка Монмартра*.
25 августа — «Летучая мышь».
26 августа — «Цирк зажигает огни*.
27 августа, днем — «Свадьба в Малиновке».

вечером — «Веселая вдова*.
28 августа — «Сильва».
29 августа — «Марион».
30 августа — «Поцелуй Чашггы*.
31 августа — «Холопка».
1 сентября — «Веселая вдова».
2 сентября — «Летучая мышь».
3 сентября, днем — «Морской узел»,

вечером — «Свадьба в Малиновке».
Начало дневных спектаклей — в 12 час. дня, вечерних — в 

7 час. 30 мин. вечера.
Касса театра работает ежедневно с 12 час. дня, в воскресетье 
— с 10 часов утра до 8 час. вечера.

т о м с к и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 

объявляет дополнительный прием на III н IV курсы автодо
рожного факультета по специальности инженера стронтеля-нзыс. 
кателя автодорог.

Справки по всем вопросам моясно получить по 
г. Томск. Соляная площадь, 2, д<^жный факультет, 
63-08.

адресу:
телефон

Областной совет профсоюзов 
комплектует группу туристов для 
поездки в октябре с. г. в Герман
скую Демократическую Республи
ку с посещением городов Берлин, 
Потсдам, Лейпциг, Веймар и Дрез
ден.

Срок пребывания в стране 11 
дней, пересечение границы 4 ок
тября, стоимость путевки 93 руб
ля.

Оформление документов произ
водится через местные профсоюз
ные комитеты.

Облсовпроф.

Томскому аэроклубу ДОСААФ 
срочно требуются: авиатехники,
столяр, слесарь, шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Бакунина, 3, отдел йадров.

Томскому гортопебыту требу
ются электромеханик на электро
станцию ПЭС-12/200 и конюх.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30.

Типографии 2 Томского по- 
лиграфиздата требуются; резаль
щик бумаги, наладчик полиграфн. 
чсского оборудования, столяр, уче
ники-мужчины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2 —1

Ремонтно-механическому заводу 
требуются на постоянную работу: 
слесарь-сантехник, слесарн-моторн- 
сты, слесари (знако.мые с ремонтом 
тракторов и экскаваторов), ученики 
слесарей, слесарь по ремонту топ
ливной аппаратуры, токари, кассир 
(зарплата 60 рублей в месяц), груз
чики в разнорабочие, уборщица.

Обращаться: f. Томск. Нижний 
луг, 4. остановка автобуса М« 2 
«Склады», телефов 39-57.

Томскотяу электромеханическо
му заводу требуются на постоян
ную работу: токари, револьверщи
ки, слесари-ошіловщики, обдувщн- 
цы, строительные рабочие всех 
специальностей и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Широкоэкранному кинотеатру 
«Октябрь» требуются киномехани
ки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17,

Г р-ка О ды ш ева Галина А нтоновна, 
п р о ж иваю щ ая  в  г. Том ске, у л и ц а  ^
Ре.чесленная. 90, возбуж дает дело о 
р ас торж ени и  б р а к а  с  гр-ном О дыш в. 
вы м  И осиф ом А лексеевичем , п р ож и 
ваю щ им  в г. Томске, п р о спект  им ени 
Ф рунзе, 240.

д ел о  будет р ас см а тр и в а ть ся  ■ 
Томском городском  народном  суде.

Гр-ка Н елаева  М ария К онстанти
н о в ка . п р о ж иваю щ ая  в  г. Том ске, 
п ер еу л о к  К арповский . 27. кв. 1, воз
буж дает дело  о р ас торж ени и  б р а к а  
с гр-ном Н елаевы м  А лександром  
В асильевичем . прож иваю щ им  в 
г. Томске, у л и ц а  Б ольш ая К аш тач- 
ная, 127.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в 
Томском городском  народном  суде.

Гр-ка Д рягина Т атьяна Д м итриев
н а. п р о ж иваю щ ая  в г. Томске, у ли 
ца П уш кина, 52. возбуж дает  дело  о 
р ас то р ж ен и я  б р а к а  с  гр -нои  Л аэы . 
нины м И ваном В асильевичем .

Дело будет  р ас см а тр и в а ть ся  а 
Томском областном  суде.
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